
CANDIDATO
José Dirceu (PT) — dos mais

experientes e expoentes políticos
dos últimos 40 anos — entende
que o candidato da direita já
está definido: é o governador do
Estado, Tarcísio de Freitas, e, por
isso, cobra, da esquerda, um
“despertar”. Ele é o nome prefe-
rido do eleitorado para a dispu-
ta pela Presidência da República.

DIRCEU
Está certa a pré-candidatura

de José Dirceu (PT) para a Câma-
ra Federal, devendo só anunciar
em dezembro. Mas, nos bastido-
res, as destacadas personalidades
de esquerda garantem a candida-
tura do ex-ministro e ex-deputa-
do. O próprio presidente Lula (PT)
disse: “Zé, você está com cara de
candidato a deputado federal”.

DEFESA — I
A deputada estadual Pro-

fessora Bebel (PT) se pronun-
ciou em suas redes sociais com
uma nota de apoio aos profes-
sores do Sesi – Serviço Social da
Indústria. Ela lamentou que as
negociações não tenham avança-
do e criticou a diretoria da insti-
tuição por oferecer um reajuste de
apenas 0,33% acima da inflação.

DEFESA — II
A Professora Bebel foi além e

destacou que, se essa proposta já é
insuficiente para os professores do
SESI, a postura do governador
Tarcísio de Freitas (Republicanos)
é ainda mais preocupante, pois
não oferece qualquer reajuste à
categoria docente. E vem greve
por aí, pensando em 25 de abril.

ELEIÇÕES 2026 — I
Rumo a 2026. Em um possível

segundo turno na eleição presiden-
cial de 2026, o presidente Lula (PT)
e o ex-presidente Jair Bolsonaro
(PL), atualmente inelegível, estão em
um empate técnico dentro da mar-
gem de erro. A informação foi di-
vulgada nesta quinta-feira (3) por
uma pesquisa da Genial/Quaest.

ELEIÇÕES 2026 — II
Na pesquisa estimulada, em

que os entrevistados escolhem en-
tre candidatos previamente apre-
sentados, foram analisados ou-
tros sete cenários. Neles, o presi-
dente Lula (PT) aparece disputan-
do com diferentes possíveis adver-
sários: o governador de São Pau-
lo, Tarcísio de Freitas (Republica-
nos); o deputado federal Eduar-
do Bolsonaro (PL-SP); o governa-
dor de Minas Gerais, Romeu
Zema (Novo); o governador de
Goiás, Ronaldo Caiado (União); o
governador do Paraná, Ratinho
Júnior (PSD); o empresário Pablo
Marçal (PRTB); e a ex-primeira-
dama Michelle Bolsonaro (PL). Lula
venceria em todos os embates.

ELEIÇÕES 2026 — III
O levantamento também reve-

la que o presidente Lula (PT) e o
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL)
registram o mesmo índice de rejei-
ção para a eleição presidencial de
2026. Ambos são rejeitados por 55%
dos eleitores, figurando entre os

nove principais nomes considera-
dos na disputa. Dentro da mar-
gem de erro de dois pontos per-
centuais para mais ou para me-
nos, Lula e Bolsonaro estão tecni-
camente empatados com o depu-
tado federal licenciado Eduardo
Bolsonaro (PL-RJ), que apresen-
ta um índice de rejeição de 56%.

ELEIÇÕES 2026 — IV
Outro trecho da pesquisa apon-

ta que o governador de São Paulo,
Tarcísio de Freitas (Republicanos),
a ex-primeira-dama Michelle Bol-
sonaro (PL) e o influenciador e
empresário Pablo Marçal (PRTB)
aparecem empatados como possí-
veis alternativas da direita para a
eleição presidencial de 2026, caso o
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL),
atualmente inelegível, não possa
concorrer. O levantamento, enco-
mendado pela Genial Investimen-
tos, entrevistou 2.004 pessoas com
16 anos ou mais entre os dias 27 e
31 de março. A pesquisa tem uma
margem de erro de dois pontos per-
centuais para mais ou para menos
e um nível de confiança de 95%.

ELEIÇÕES 2026 — V
Enquanto isso, em Piracicaba,

o número de pré-candidatos cres-
ce a cada dia. Barjas Negri (PSDB)
pode disputar uma vaga como de-
putado estadual ou mesmo fede-
ral, mas não confirma exatamente
o que quer. Alex Madureira (PL) e
a Professora Bebel (PT) buscarão a
reeleição para a Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo, enquanto Rober-
to Morais (Cidadania) também deve
concorrer a deputado estadual.
Mas os amigos do coração dizem
a Morais para curtir, sim, a neta
que reside na Carolina do Norte.

ELEIÇÕES 2026 — VI
Na disputa federal, Erick Go-

mes (Republicanos) já confirmou
sua candidatura, assim como
Paulo Campos (Solidariedade) e
Cássio Fala Pira (PL). Além dis-
so, André Bandeira (PSDB), que
já concorreu ao cargo de deputa-
do estadual, pode renovar suas
pretensões após obter uma expres-
siva votação nas eleições de 2024.
Mas há muitos nomes, dezenas,
que trabalham nos bastidores.

ELEIÇÕES 2026 — VII
O que já está definido é que o

presidente da Câmara de Verea-
dores, Pastor Rerlison Rezende,
Relinho (PSDB), e o vereador Pas-
tor Edson Bertaia (MDB) não se-
rão candidatos em 2026. O prin-
cipal motivo é que a Igreja do
Evangelho Quadrangular (IEQ)
mantém seus tradicionais candi-
datos: o deputado estadual Car-
los Cézar (PL) e o deputado fede-
ral Jefferson Campos, que ocupam
seus cargos há anos e não demons-
tram intenção de abrir espaço
para novos nomes. Cada um faz
política ou Política a seu modo.

PREFEITOS
A Frente Nacional de Prefei-

tas e Prefeitos (FNP) realizará no
dia 7 de abril, às 16h, no Unique
Palace, em Brasília, a solenidade de
eleição e posse oficial de sua nova
diretoria com mandato para o pe-
ríodo de abril de 2025 a abril de
2027. Os candidatos, reunidos em
chapa única, são liderados pelo pre-
feito Eduardo Paes, do Rio de Ja-
neiro, apontado para presidir a
FNP em substituição a Edvaldo
Nogueira, ex-prefeito de Aracaju.

Edição: 30 páginas

Divulgação

PRIVATIZAÇÃO DE MAIS
143 ESCOLAS ESTADUAIS!!!
A segunda presidenta da
Apeoesp, deputada estadu-
al Professora Bebel (PT),
denuncia que o governador
Tarcísio de Freitas já deter-
minou a privatização de
mais 143 escolas da rede es-
tadual de ensino, inclusive
a medida já foi publicada
no Diário Oficial do desta-

cou que “após nossa vitó-
ria judicial contra a priva-
tização de 33 novas escolas
a serem construídas em
parcerias público-privadas,
leiloadas na bolsa de valo-
res, o governador Tarcísio
de Freitas quer agora priva-
tizar a gestão de 143 escolas
estaduais já existentes”. A3

OAB Piracicaba faz parceria com
Justiça do Trabalho: conciliação
Objetivo é a realização de uma pauta especial de conciliações
dia 28 de abril; um trabalho inédito na história da OAB local

A 8ª Subsecção da OAB Pira-
cicaba e a Justiça do Trabalho fir-
maram parceria para realizar, no
próximo dia 28 de abril, uma pau-
ta de conciliações, visando acelerar
processos trabalhistas na cidade.
Esse trabalho inédito, que será rea-
lizado na sede da OAB Piracicaba,
foi anunciado pelo presidente da
OAB Piracicaba, Fábio Ferreira de

Moura, e pelo juiz Federal do Tra-
balho, Eduardo Alexandre da Silva,
responsável pelo CEJUSC Piracica-
ba, durante reunião da Comissão de
Direito do Trabalho, na noite desta
última terça (01), na própria OAB.

APROXIMAÇÃO — Segun-
do o juiz Eduardo Alexandre da
Silva, a iniciativa busca aproximar
a Justiça do Trabalho da socieda-

de, com ações dentro da Casa do
Advogado, visando promover um
melhor entendimento entre as par-
tes. Esse evento, como explicaram,
é uma prévia para a Semana Naci-
onal de Conciliação, promovida pela
Justiça do Trabalho, que acontece-
rá de 26 a 30 de maio em todo o
Brasil. De acordo com a OAB Pira-
cicaba, participar é simples: basta

que o advogado peticione no pro-
cesso já em andamento, manifes-
tando o interesse de que ele seja
incluído na pauta de conciliações
da Semana Nacional de Concilia-
ção. “Temos que avançar para aju-
dar tanto os advogados quanto a
sociedade e toda a população que
recorre à Justiça do Trabalho”,
destaca Fábio Ferreira de Moura.

Divulgação/OAB

Encontro foi realizado na Casa do Advogado: objetivo é aproximar a Justiça do Trabalho da sociedade

Unimed local reinaugura hoje Posto em São Pedro
A Unimed Piracicaba reinau-

gura, hoje (4), o Posto Unimed São
Pedro, que retoma os atendimen-
tos e consultas médicas a partir
da próxima segunda (7), na rua
Floriano Peixoto, 929. O espaço
passou por revitalização, além de
ampliação das áreas para oferecer
ainda mais conforto e assistência
à saúde aos beneficiários da re-
gião. “O investimento na revitali-
zação é mais um passo na contí-
nua evolução dos nossos serviços,
sempre com o objetivo de oferecer
um atendimento cada vez mais
ágil e eficiente”, destacou Carlos
Joussef, presidente da Coopera-
tiva. Com a reestruturação, o
posto dobra a capacidade de con-
sultórios, passando de dois para
quatro salas de atendimento clí-
nico, reforçando o compromisso
da Cooperativa com a expansão
dos serviços e o aprimoramento

da experiência do paciente. “Du-
rante o período de fechamento –
que se estendeu por seis meses –,
nossos beneficiários foram aten-
didos na Associação Comercial e
Industrial de São Pedro (Acispi)
e Clínica Chalita, instituições que
prestaram um importante su-
porte à comunidade. Somos gra-
tos a eles”, agradeceu o dirigente.

MISSÃO — Mais uma vez, a
Cooperativa reafirma sua missão
de levar atendimento humanizado
e de excelência às localidades em
que atua.  “Neste ano, planejamos
a entrega dos prédios do PAC
(Pronto Atendimento da Criança)
e do Centro de Prevenção, Reabili-
tação e Terapias que estão em
obras, além do início da constru-
ção do novo Hospital Unimed.
Tudo, sempre, pensando nos mais
de 200 mil beneficiários de Pira-
cicaba e região”, afirma Joussef.
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Piracicaba: atendimento humanizado
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Gordo e lustre
É noite. À escri-

vaninha, sob a pou-
ca luz do lustre, um
embuste de crônica-
poesia flagro: de re-
pente, dou conta de
que nunca tive na
vida nem o pensa-
mento magro. E sei,
desde pequeno, o se-
gredo eterno, cru e
sereno dos encorpados:  da fí-
sica (mecânica) conheço o tra-
ço, quem não tem velocidade
ocupa tempo e espaço.

Ai, filosofia! Ai, verdades e
adiposidades! Hermenêutica de
obesa lição. Se a música dá senti-
do ao tempo porque o completa
com materialidade, se a literatu-
ra dá ao tempo sentido com um
corpo-texto em concretização, o
gordo preenche o tempo com o
espaço sempre vasto com o

qual Deus lhe sacaneou
no ato da criação.

Ai, ciência-paciên-
cia dos volumes! Eu-
reca! - gritou o físico
em newtoniana desco-
berta - quando, obser-
vando a tarde vã, to-
mou na cabeça, o gê-
nio, uma pancada de
maçã. Meleca! - gritei

eu, sofrendo a força atmosférica
do peso da razão certeira que,
nesta semana, vejam vocês, me
fez quebrar outra cadeira.

Ria - que eu também riria. É
que na história da obesa verdade,
no mundo, prevalece sempre a iro-
nia. Por exemplo. Outro dia encon-
trei num restaurante o médico -
magro - que me disse que para ser
magro é só comer pouquinho. Pois
o encontrei à mesa, enchendo o
copo (e a cara) de cerveja, diante

Alexandre Bragion

de um belo prato de arroz, feijão,
fritas e um suculento filezinho.

Olhai por nós São José Soa-
res, o Jô, gordo-mor de nossos al-
tares - que um dia vaticinou que o
mundo precisa se refazer: é que
metade da humanidade passa
fome para emagrecer, e a outra
metade - esquecida e faminta -
pede a Deus apenas para comer.

Ai, seca literatura dos magri-
nhos e magrinhas sem cintura.
Quanto sobrepeso faz peso no seu
caminho? Que para fazer poesia
parece que não se pode ter gordu-
ra. Loas ao corpo inteiro de Mário
de Sá Carneiro! Elegias em roma-

ria à obesidade de Oswald de
Andrade! Salve, poetinha Vini-
cius! - que tinha de gordo só
um pouquinho, ao que pesasse
ser um tanto barrigudinho.

Ai, peso sem lirismo da vida
inteira - lembro-me de novo e ou-
tra vez do enxuto Manuel Ban-
deira - a quem sinto e parodio:
criou-me para atleta meu pai.
Atleta, não foi de jeito. Sou poeta
"maior", perdoai. Ai, vida. "Dou-
tor, o peso está bom?" Me socorro
agora em Drummond, porque -
eu não ia te contar - mas essa lua,
esse lustre, esse conhaque botam
o gordinho aqui (eufemismo fia-
do) comovido como o diabo.

———
Alexandre Bragion é
autor do livro "Casa
Burguesa Sem Chave"
e cronista deste matu-
tino desde 2017
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O reflexo dos juros altos na economia real
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Gregório José

A busca por cré-
dito no Brasil desa-
bou. Em fevereiro de
2025, houve uma que-
da de 4,83% na com-
paração com o mesmo
mês de 2024. Se olhar-
mos apenas a passa-
gem de janeiro para
fevereiro, o tombo foi ainda mai-
or: 21,14%. Os números divulga-
dos pela Confederação Nacional de
Dirigentes Lojistas (CNDL) e pelo
Serviço de Proteção ao Crédito
(SPC Brasil) refletem o aperto das
condições financeiras no país.

O fenômeno tem explicação
óbvia: juros altos tornam o crédito
mais caro. O consumidor, já pres-
sionado pelo custo de vida e pelo
endividamento, segura a mão an-
tes de se comprometer com novas
dívidas. Além disso, a restrição

imposta pelos bancos e
financeiras deixa mui-
ta gente de fora do jogo.
Hoje, um terço dos bra-
sileiros que tentam cré-
dito está com o nome
sujo. E, convenhamos,
mesmo quem está com
o nome limpo pensa
duas vezes antes de as-
sumir novos boletos.

O reflexo disso não é pequeno.
Sem crédito, o consumo esfria. Se-
tores como varejo e construção ci-
vil, que dependem diretamente da
capacidade de endividamento das
famílias, sentem o baque. Em vez
de um novo financiamento, o con-
sumidor opta por segurar o que
tem e, quando possível, buscar al-
ternativas mais baratas, como fin-
techs e cooperativas de crédito.
Mas até essas, diante do risco de
calote, apertam as condições.

O perfil de quem ainda bus-

investindo em imóvel, está pegan-
do dinheiro emprestado, muitas
vezes, para pagar dívidas ou co-
brir despesas do dia a dia.

Por trás de tudo isso, há
uma realidade incontestável: cré-
dito caro desaquece a economia.
O Banco Central, ao manter os
juros elevados, tenta controlar a
inflação, mas gera um efeito co-
lateral inevitável: menos dinhei-
ro circulando, menos consumo e,
em última instância, crescimento
mais lento. O dilema é conhecido.
O desafio, agora, é encontrar o
ponto de equilíbrio antes que a
engrenagem pare de vez.

———
Gregório José, jorna-
lista, radialista, filóso-
fo, pós graduado em
Gestão Escolar, Ciênci-
as Políticas, Mediação
e Conciliação e MBA
em Gestão Pública

ca crédito revela que a maioria
são homens (53,18%) e que o gru-
po mais ativo está na faixa dos
40 a 49 anos (24,84%). Quando
conseguem a aprovação, 86,23%
vão para o empréstimo e apenas
11,86% partem para o financia-
mento. Esses dados mostram que
a maior parte dos consumidores
não está trocando de carro ou
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Paiva Netto

Para a reflexão de
todos, apresento texto
que publiquei no segun-
do volume das Sagra-
das Diretrizes Espiritu-
ais da Religião de Deus,
do Cristo e do Espírito
Santo (1990), cujo títu-
lo é "Razão e Fascínio",
escrito por mim ainda jovem, aos
18 anos de idade. Vamos à página:

Alziro Zarur (1914-1979) cos-
tumava dizer, nas suas pregações,
que "atingir o equilíbrio é a meta

suprema". E concluía:
"O Bem nunca será ven-
cido pelo mal". Ora,
para não ser atingido
pelo mal, pecado, frus-
tração ou como queira
chamá-lo, o ser huma-
no deve ter Boa Vonta-
de, a de Deus, o que
significa dizer: conser-
var, ao lado de acentu-

ado bom senso, vontade firme.
Será, pois, aquele que cultiva o
equilíbrio, por pior que seja a tem-
pestade; que sabe aquilo que real-
mente é, visto que ilumina seu ca-

Razão e Fascínio

EUA firmaram em moderados 10% as tarifas com o Brasil
TTTTTrump e suarump e suarump e suarump e suarump e sua
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para administrarpara administrarpara administrarpara administrarpara administrar
essa questãoessa questãoessa questãoessa questãoessa questão

Dirceu Cardoso Gonçalves

O Congresso Nacional (Sena-
do ®e Câmara) aprovou na terça e
quarta-feira (01 e 02/04), o projeto
de reciprocidade econômica às ta-
rifas do presidente Donald Trump,
dos Estados Unidos. A propositu-
ra estabelece critérios para que o
Brasil responda a 'medidas unila-
terais' adotadas por países ou blo-
cos econômicos que possam afetar
a competitividade internacional do
País. Agora será remetido à san-
ção presidencial, facultando que o
País responda a medidas unilate-
rais adotadas por governos ou blo-
cos econômicos que afetem a com-
petitividade brasileira no exterior.

A decisão envolveu a banca-
da do agro e teve apoio do gover-
no. A matéria é de alta relevân-
cia, principalmente por ser decor-
rente de medidas do governo
norte-americano, titular da mai-
or economia entre os países do
mundo e poder impactar o desen-
volvimento econômico de prática
entre todos o planeta.

Recorde-se que o governo do
presidente Trump já tarifou em 25%

o aço e o alumínio brasileiros que
nosso País fornece como matérias-
primas às indústrias yankees. O
presidente Lula advertiu que o
Brasil adotaria a reciprocidade,
taxando igualmente produtos
norte-americano nós para cá en-
viados. Prova é o projeto no Se-
nado é o começo do processo.

Trump e sua equipe econômi-
ca carecem de muito jogo de cintu-
ra para administrar essa questão.
Além das divergências econômicas,
terão de mitigar as diferenças polí-
ticas com os governos e nações en-
volvidos. Não precisamos ir longe
para observar esse fenômeno.
Trump, além de constituir lideran-
ça muito bem votada nas últimas
eleições é político de direita (de ex-
trema direita para alguns) e Lula é
reconhecidamente de esquerda. Se
não forem cuidadosos no trato,
certamente imporão significativos
problemas aos dois países sob sua
administração. É um fenômeno
que poderá dificultar a ação de to-
dos os integrantes do sistema polí-
tico-econômico mundial.

Brasil e Estados Unidos
convivem há 200 anos, desde

alterar a Economia de todo mun-
do. Mas, além disso, cabe-nos lou-
var a postura de deputados e sena-
dores brasileiros que, em apenas
dois dias, aprovaram a Lei de Reci-
procidade. Deram ao presidente
Lula e a quem um dia o suceder, os
instrumentos para manter o Bra-
sil dentro das normas e políticas
econômicas internacionais e, prin-
cipalmente, poder tomar medidas
que nos protejam perante a co-
munidade externa; poderá au-
mentar os impostos de todos os
que os elevarem para o Brasil. É
uma arma protetora sem o qual
jamais poderíamos ficar. Sauda-
ções, senhores parlamentares...

Espera-se que o governo
Trump tenha todas as condições
para administrar o novo qua-
dro criado e a Economia Mun-
dial possa seguir em paz, sem
ter de recorrer à especulada
"Guerra das Tarifas"...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo

que os EUA reconheceram a in-
dependência brasileira Indepen-
dente das posições sazonais dos
governos nunca tiveram grandes
divergências tanto nos tempos
fugazes quanto na paz. Isso é um
patrimônio a se preservar e de-
pende das atitudes principal-
mente dos governantes.

A Economia mundial conhe-
ceu ontem as tarifas estabeleci-
das pelos EUA. O Brasil ficou no
patamar dos 10% de imposto,
considerado moderado e divisor
de águas entre aquele país e o
resto do planeta. A tabela fixa
tributo de 32% nas transações
com a China e 20% com a União
Europeia. Países asiáticos têm
tarifas ainda maiores.

Donald Trump certamente
tem todos os argumentos para de-
fender suas providências que vão

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Isis Sangy

É inegável o protagonismo e a
ascensão da "fama" do Judiciário
como um todo em nos-so País, mas
em especial do Supremo Tribunal
Federal (STF). Fato é que, com
maior politização da população e o
aumento da polarização na políti-
ca, nos últimos anos, os brasileiros
têm acompanhado com mais afin-
co as decisões na esfera legal e se
interessado pelos temas jurídicos,
até mesmo os mais técnicos.

Desde 2018, o País é palco de
uma sequência de fatos políticos,
de repercussão além fronteiras,
como é o caso do Impeachment da
então presidente da República Dil-
ma Rousseff (PT); da prisão do hoje
presidente, mas, há época, ex-pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva
(PT), e, mais recentemente, da ine-
legibilidade de Jair Bolsonaro (PL),
líder da Direita e ex-presidente da
República; e dos movimentos de-
nominados de antidemo-cráticos e
ligados ao liberal e a seus aliados.

A maior parte dos assuntos
polêmicos listados nas linhas aci-
ma são balizados por temáticas ju-
rídicas e passaram por aprecia-
ção na Alta Corte. O Supremo tem
como fun-ção principal guardar a
Constituição Federal. No entanto,
por ser o Tribunal de "última ins-
tância", não há nenhum outro ór-
gão que pode rever suas decisões.
E é aí onde mora um grande pro-
blema: afinal, quem vigia o vigia?

As discussões mais frequen-
tes tangem à violação do princí-
pio constitucional chamado de
devido processo legal por parte do
STF. Tal princípio tem como fun-
ção inibir abusos que possam ser
praticados em decisões adminis-
trativas e judiciais contra qual-
quer cidadão brasileiro.

O princípio do devido proces-
so legal abrange outros princípi-
os que norteiam todo o ordena-
mento jurídico: inércia do judici-
ário, que foi, diga-se de passagem,
violado quando houve a instau-
ração de inquéritos, por determi-
nação de ministros do Suprema
Corte; o princípio do contraditó-
rio e da ampla defesa, igualmente
ultrajado em algumas oportuni-
dades, ao ponto de advogados
constituídos pelas partes não con-
seguirem ter acesso aos processos.
E, não menos importante: o da

individualização da pena, tam-
bém transgredido quando os
condenados pelo 8 de janeiro res-
ponderam de forma solidária por
atos que, ao meu juízo, não abar-
cam elementos suficientes que sus-
tentam as violações imputadas.

Estes só são alguns dos exem-
plos que é possível elencar neste
espaço. Contudo, há um sem-nú-
mero de violações a encetaduras
constitucionais balizadas pelo prin-
cípio do devido processo legal e que
foram vilipendiadas, por diversas
vezes, nos últimos anos.

Na história mais recente de
nossa República, o debate, vira e
mexe, gira acerca de provável pre-
ferência política por parte dos mi-
nistros do Supremo, principalmente
pelo fato de que muitos deles fo-
ram escolhidos por governos que
são publicamente opositores a Bol-
sonaro e seu entorno. Como, en-
tão, ter a certeza de que indicações
políticas não influenciam em deci-
sões jurídicas de instâncias que não
se pode questionar ou recorrer?

O único mecanismo criado por
nossa Carta Magna passível de
punir excessos praticados pelos
ministros do STF são os crimes de
responsabilidade, previstos no ar-
tigo 39 da lei 1.079/1950. Desde
2021, estão sendo protocoladas pe-
tições no Senado Federal (órgão
competente para o julgamento), neste
sentido. Todavia, os pedidos devem
ser acolhidos pelo presidente da
Casa, para irem a julgamento.

O atual presidente do Sena-
do, Davi Alcolumbre (União Bra-
sil), inclusive, se manifestou, re-
centemente, sobre o assunto, di-
zendo que o Impeachment de mi-
nistros da mais Alta Corte do País
causaria "problemas para o Bra-
sil". Agora, a pergunta: esse pro-
blema seria maior do que o que já
temos - o da tentativa de crimi-
nalizar a divergência?

———
Isis Sangy, advogada; pós-
graduada em Direito Públi-
co, e em Direito Eleitoral

minho na Verdade (de Deus) e não
nega de antemão o que pode exis-
tir. Sabe por que sabe, isto é, por-
que aprende humildemente, sem
considerar-se dono da Verdade,
pois ninguém o é. Já o falho de
ânimo, que se permite arrastar
pelos outros, ou pela aparência dos
fatos, acredita naquilo em que as
pessoas em quem acredita disse-
ram para acreditar... Assim o faz
por gostar delas e de certas coi-
sas, às quais se acostumou e crê
não poder viver sem... Este é o
prisioneiro das convenções, o
"maria vai com as outras". Aqui

entra o sentimentalismo censu-
rado por R. H. Blyth (escritor ci-
tado por José J. Veiga) como aqui-
lo que "é dar às coisas mais ternu-
ra do que Deus lhes dá". Tradu-
zindo em linguagem simples, é ser
"mais realista do que o rei".

Resumindo: o primeiro, o de
Vontade Boa, guia-se pela razão ilu-
minada por Deus; o segundo, o de
vontade negligente e que não co-
nheceu a verdadeira iniciação es-
piritual, deixa-se dominar por fas-
cínio. É um triste escravo do medo.

(Eis aí: "Ninguém é dono da
Verdade", conforme dizia Zarur.)

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Quem vigia os guardiões?
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Esio Antonio Pezzato

Paixão Caipira

Rua do Porto. Quando este Recanto fito,
Sinto no coração um quê sagrado e santo.

Definitivamente este Solo bendito
Faz que meu peito exploda em delírios e encanto.

Maravilhas sem fim de tão belo recanto,
São belezas sem par na tela do Infinito.

Súbito, a inspiração transmuda a voz em canto,
E penso ser Ramsés frente ao Nilo, no Egito!

Pirâmides de orgulho atufam minha Lira!
E com versos de brasa acendo a flâmea pira

Para louvar aos Meus sem cometer enganos!

E frente a esse painel de recônditos brilhos,
Uno-me a tantos mais, teus adorados filhos,

Pois somos todos nós, Caipiracicabanos!

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 4 de abril de 2025 A3
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Bebel denuncia privatização
de mais 143 escolas estaduais
Para a Professora Bebel, o governador Tarcísio de Freitas e o secretário estadual da
Educação, Renato Feder, “têm como pauta única desmontar os serviços públicos”

A segunda presidenta da
Apeoesp, deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), denuncia que o
governador Tarcísio de Freitas já
determinou a privatização de mais
143 escolas da rede estadual de
ensino, inclusive a medida já foi
publicada no Diário Oficial do Es-
tado da última segunda-feira (31).
Em suas redes sociais, Bebel desta-
cou que “após nossa vitória judici-
al contra a privatização de 33 no-
vas escolas a serem construídas em
parcerias público-privadas, leiloa-
das na bolsa de valores, o governa-
dor Tarcísio de Freitas quer agora
privatizar a gestão de 143 escolas
estaduais já existentes”.

Para Bebel, o governador Tar-

císio de Freitas e o secretário esta-
dual da Educação, Renato Feder,
“têm como pauta única desmontar
os serviços públicos e, como escre-
veu o governador em artigo publica-
do no final de 2024 no jornal Folha
de S. Paulo, garantir um bom “ambi-
ente de negócios” para seus parcei-
ros da iniciativa privada.  Novamen-
te pretendem colocar péssimos ad-
ministradores de cemitérios para ge-
rir escolas. Só o lucro interessa, não
os direitos da população”, critica.

A entrega do patrimônio pau-
lista com a privatização da educa-
ção trata-se de uma  ação pensada
dentro do PPI-SP (Programa de
Parcerias em Investimentos do Es-
tado de São Paulo) que prevê a ter-

ceirização da gestão escolar com a
reforma, operação e manutenção
das unidades. A situação preocu-
pa, pois abre brecha para a interfe-
rência na autonomia pedagógica,
ainda que o governo negue, ferin-
do a legislação educacional do país.

Bebel diz que o programa de
privatização da gestão para refor-
ma e manutenção das 143 escolas
públicas pertencentes às diretori-
as regionais de ensino centro-oes-
te e leste faz parte do projeto de
acabar com os serviços públicos
gratuitos em São Paulo. A parla-
mentar diz que o objetivo do go-
vernador é de transformar esco-
las em negócios, ressaltando que
as empresas vão adquirir a gestão

de uma escola para visar lucro, que
é a essência do capital. Além dis-
so, esse projeto transfere dinheiro
público para a iniciativa privada e
exime o governo estadual de suas
responsabilidades com a gestão.

Totalmente contrária à priva-
tização de escolas da rede estadual
de ensino, a Professora Bebel já se
comprometeu a lutar contra a me-
dida, para defender escolas públi-
cas de qualidade para os filhos e
filhas da classe trabalhadora. “Nos-
so mandato e a Apeoesp estarão,
mais uma vez, juntos nesta luta
para barrar mais este ataque do go-
vernador Tarcísio de Freitas con-
tra a educação pública do Estado
de São Paulo”, completa.

O governador Tarcísio de Freitas e o secretário
estadual da Educação, Renato Feder, que insistem
na privatização de escolas estaduais

A deputada estadual Professora Bebel continua
denunciando e promete muita luta contra mais uma
tentativa do governador de privatizar escolas estaduais

Fotos: Divulgação

As inscrições para o vestibu-
lar 2025 da Universidade Virtual
do Estado de São Paulo (Univesp)
estão na reta final e se encerram
na próxima segunda-feira, 7. Os
interessados podem se inscrever
exclusivamente pelo site vestibular.
univesp.br, mediante o pagamen-
to de uma taxa de R$ 47,50.

Em Piracicaba, são oferecidas
135 vagas para cursos gratuitos de
ensino superior na modalidade
EAD (Ensino a Distância), por
meio da parceria entre a Secretaria
de Educação e a universidade. Os
cursos disponíveis são Administra-
ção, Ciência de Dados, Tecnologia
da Informação, Engenharia de
Computação, Engenharia de Pro-
dução, Letras – Língua Portugue-
sa, Matemática e Pedagogia. O
polo da cidade está localizado na
rua Idalina, 314, bairro Pauliceia.

O processo seletivo será reali-
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Inscrições para vestibular
terminam na segunda-feira

Em Piracicaba são oferecidas 135 vagas
para cursos gratuitos de ensino superior

Divulgação

zado no dia 18/05, às 13h, por meio
de prova objetiva e redação. Os lo-
cais de aplicação serão divulgados
em 09/05, e o início das aulas está
previsto para o final de julho.

Podem se inscrever candida-
tos que já concluíram o ensino mé-
dio ou que estejam no último ano.
Para mais informações, os interes-
sados podem entrar em contato
com a central de atendimento da
Vunesp, pelo telefone (11) 3874-
6300, de segunda a sexta-feira, das
8h às 18h, ou pelo chat disponível
no site do vestibular.

SOBRE A UNIVESP - A
Univesp é uma instituição pública
vinculada à Secretaria de Ciência,
Tecnologia e Inovação do Estado
de São Paulo, com credenciamento
como universidade pelo Conselho
Estadual de Educação e pelo MEC.
Oferece cursos superiores gratui-
tos e na modalidade EAD.
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Direitos dos passageiros aéreos:
O que você precisa saber para
viajar com segurança

A complexidade do transpor-
te aéreo brasileiro ganha novos
contornos quando o assunto são
os direitos dos passageiros. O ad-
vogado, especialista em Direito dos
passageiros aéreos, Rodrigo Alvim,
desmistifica as principais dúvidas
e revela os bastidores de um setor
marcado por desafios constantes.

“As companhias aéreas fre-
quentemente se aproveitam da de-
sinformação dos consumidores”,
afirma Alvim. Segundo ele, a mai-
oria dos passageiros desconhece
seus direitos fundamentais em si-
tuações como atrasos, cancelamen-
tos e extravios de bagagem.

ATRASOS: Quando o tem-
po vale indenização - O especialista
esclarece que os direitos variam
conforme o tempo de espera. “Após
uma hora de atraso, a companhia
deve oferecer comunicação. Duas
horas? Hora de garantir alimenta-
ção. Quatro horas ou mais com ne-
cessidade de pernoite? O passagei-
ro tem direito à hospedagem e
transporte”, explica. 

CANCELAMENTOS: Mais
que uma simples remarcação - Ro-
drigo Alvim destaca que cancela-
mentos com menos de 72 horas de
antecedência dão ao passageiro o
direito de escolher entre reembolso
integral ou reacomodação em ou-

tro voo. “Muitos não sabem, mas a
escolha é do consumidor, não da
companhia”, ressalta.

OVERBOOKING: A práti-
ca que prejudica o consumidor -
Um dos pontos mais controversos,
segundo Alvim, é o overbooking.
“As indenizações podem chegar a
R$ 1.700 em voos nacionais e R$
3.400 em internacionais. E impor-
tante: receber essa compensação
não impede a busca por danos
morais adicionais”, alerta.

BAGAGEM EXTRAVIA-
DA: Guarde todas as provas - O
advogado recomenda procedimen-
tos específicos: “Sempre solicite o
RIB (Registro de Irregularidade
de Bagagem) e guarde compro-
vantes de gastos emergenciais.
Isso pode fazer toda a diferença
em uma eventual indenização”.

O DESAFIO DA INFOR-
MAÇÃO - “As empresas muitas
vezes atuam com base no ‘risco cal-
culado’”, revela Alvim. Segundo ele,
apenas uma pequena parcela de pas-
sageiros conhece profundamente
seus direitos e busca reparação. 

DICA FINAL DO ESPECI-
ALISTA - “Documente tudo. Fo-
tos, comprovantes, comunicações. A
prova é o caminho para transformar
um direito abstrato em realidade
concreta”, finaliza o especialista.
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Pesquisa na Esalq impacta a sustentabilidade no planeta
A emergência climática, a ne-

cessidade de alimentar 10 bilhões
de pessoas em 2050 e a demanda
por promover sistemas produti-
vos mais sustentáveis e inclusi-
vos têm direcionado a pauta ci-
entífica desenvolvida pelos pro-
fessores e pesquisadores da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP).

Dados da Web of Science
(WOS) evidenciam um alinha-
mento na produção científica da
Esalq /USP à agenda 2030 da ONU
e aos 17 ODS (Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável). Mais pre-
cisamente, um levantamento da
unidade da USP em Piracicaba,
mostra que dos 12.404 documen-
tos vinculados na WOS, 9.946 es-
tão vinculados aos ODS.

Entre o material disponível na
plataforma estão citações e publi-
cações de artigos científicos, perió-
dicos, livros e outros tipos de lite-
ratura acadêmica. E o levantamen-
to da Esalq mostrou forte aderên-
cia aos ODS 13 (Ação Climática-
Tomar medidas urgentes para
combater a mudança climática e
seus impactos), 02 (Fome Zero -
Acabar com a fome, alcançar a se-
gurança alimentar, melhorar a
nutrição e promover a agricultu-
ra sustentável) e 15 (Vida Terres-
tre - Proteger, restaurar e promo-
ver o uso sustentável dos ecos-
sistemas terrestres, gerir de for-
ma sustentável as florestas, com-
bater a desertificação, deter e re-
verter a degradação da terra e
deter a perda de biodiversidade).

O artigo “Where do all the pes-
ts go? Understanding the genomic
mechanisms of crop pest dynamics
during the off-season”, do qual o
professor Alberto Correa e o egres-
so Frederico Hickmann, do Depar-
tamento de Entomologia, são dois
dos autores, está entre os mais re-
levantes da Esalq alinhados ao ODS
13 (Ação Climática). Nele, os pes-
quisadores da Esalq e da Ohio Sta-
te University (OSU) destacam os
mecanismos genéticos que permi-
tem a adaptação dos insetos para
sobreviver durante períodos de es-
cassez de recursos, com ênfase nos
avanços da pesquisa genômica so-
bre a sobrevivência de pragas na
entressafra agrícola. “Compreen-
der esses fenômenos é crucial para
desenvolver e otimizar programas
eficazes de manejo integrado de
pragas, mas também, pode contri-

buir para o entendimento da adap-
tação dos insetos às mudanças cli-
máticas”, mencionam os autores.
O texto está publicado no volume
69 do periódico Current Opinion in
Insect Science (https://doi.org/
10.1016/j.cois.2025.101340).

A presidente da Comissão de
Pesquisa e Inovação (CPqI) da
Esalq, professora Aline Cesar, lem-
bra que a USP, de forma geral, tem
incentivado seus professores e alu-
nos que busquem atender em suas
pesquisas os ODS, podendo con-
tribuir com este compromisso glo-
bal da Agenda 2030. “A Comissão
de Pesquisa e Inovação e as de-
mais Comissões Estatutárias da
Esalq como Cultura e Extensão,
Graduação, Pós-Graduação e In-
clusão e Pertencimento têm cons-
cientizado toda a sua comunida-
de científica sobre o seu papel jun-
to à sociedade para que possamos
atingir os ODS de maneira local,
regional, nacional e global”.

Em outubro de 2024, uma
pesquisa inovadora publicada no
período Soil Advances, identificou
como o manejo agrícola impacta
na saúde do solo, em especial a
degradação do carbono, via saté-
lite. Conduzido pelo professor José
Alexandre Dematte, do departa-
mento de Ciência do Solo e pelo

aluno de mestrado Gabriel Pimen-
ta, o trabalho comparou o manejo
convencional realizado no estado
de São Paulo com regiões de plan-
tio direto no Paraná. A técnica
detecta, via satélite, a frequência
em que o solo fica exposto, infe-
rindo com o manejo. “O estudo
idealiza práticas sustentáveis para
produtores e tomadores de deci-
são, visando minimizar impactos
e garantir produtividade a longo
prazo”, pontua o professor.

A diretora da Esalq, professo-
ra Thais Vieira, reforça que a con-
tribuição da Esalq mostra a diver-
sidade e o alcance global de suas
pesquisas e desenvolvimento de tec-
nologias. “O impacto das pesqui-
sas desenvolvidas pela Esalq-USP
na promoção dos Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável (ODS)
se destaca fortemente pela atuação
integrada e multidisciplinar dos
seus 12 departamentos. As publi-
cações científicas da instituição
abrangem áreas estratégicas, tais
como manejo sustentável do solo,
sistemas mais resilientes às mu-
danças climáticas, eficiência ener-
gética na produção agrícola, con-
servação da biodiversidade e segu-
rança alimentar. A relevância e al-
cance global dessas contribuições
são refletidas no excelente desem-

penho da Esalq em rankings inter-
nacionais recentes, nos quais a ins-
tituição é consistentemente reco-
nhecida como referência mundial
em Ciências Agrárias e Ambientais,
destacando-a como um centro de
excelência comprometido com a
sustentabilidade e a inovação ci-
entífica”. No ranking NTU, divul-
gado pela Universidade Nacional
de Taiwan, que mede o desempe-
nho de Artigos Científicos para
Universidades Mundiais, a USP
figurou em 7º lugar na área de
Ciências Agrárias em 2024.

PLATAFORMA - O dash-
board no qual a Diretoria da Esalq
tem trabalhado os indicadores da
unidade considerou os números
provenientes da Web of Science
(WOS, Clarivate), que mapeou pou-
co mais de 12.400 artigos, publica-
dos por mais de 250 docentes da
instituição. “A diretoria da Esalq
está trabalhando com dashboards
para melhoria dos processos com
finalidade de melhorar a eficiência
ou dar agilidade na gestão dos pro-
cessos internos e tomada de deci-
são. Esse que considera o impacto
das nossas pesquisas nos ODS é um
deles, mas temos o de acompanha-
mento financeiro, de gestão de re-
cursos humanos, entre outros”,
comenta a diretora Thais Vieira.

Divulgação

Esalq-USP na promoção dos Objetivos de Desenvolvimento Sustentável
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Saúde compra 1.028 aparelhos auditivos
Investimento é de R$ 1,16 milhão e busca atender atender 527 pacientes; fila de espera era de mais de 5 anos

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, ad-
quiriu 1.028 Aparelhos de Amplifi-
cação Sonora Individual (AASI)
que vão beneficiar 527 pacientes
que aguardavam na fila há mais de
cinco anos. O investimento é de R$
1.163.52,00 e a empresa contratada
para entregar os aparelhos é a E.A.
de Lima Aparelhos Auditivos.

O processo para atender os
pacientes foi realizado pelas equi-
pes da Atenção Secundária (Espe-
cialidades). A secretária-executiva
de Atenção Primária e Secundária,
Daniela Andrade, lembrou que a
fila de pessoas que precisam da pró-
tese auditiva era de 1.076 pacien-
tes, muitos deles aguardando des-
de 2019. “Inicialmente serão atendi-
dos 527 pacientes. A entrega será re-
alizada de forma gradativa, come-
çando pelos casos mais graves e pri-
oritários, lembrando que há pacien-
tes que precisam de apenas um apa-
relho e outros necessitam de dois”.

Daniela explicou que um pre-
gão para compra destes aparelhos

foi realizado em 2024, porém, a
empresa ganhadora não pode con-
cluir o processo de compra pelo fato
de o período eleitoral ser impediti-
vo legal para entrega dos mesmos,
uma vez que são considerados do-
ações. “Em fevereiro deste ano re-
tomamos esse processo de compra,
para o qual a Prefeitura conseguiu
um desconto nos aparelhos em
nova negociação. A assinatura do
contrato aconteceu na tarde de
ontem, 02/04, e a entrega está pre-
vista já para o mês de maio”.

Os aparelhos são de amplifi-
cação sonora individual nos tipos
A (397 unidades) e B (618 unida-
des), que são compatíveis com per-
das auditivas de grau leve a pro-
fundo, e o tipo C (13), compatível
com perdas auditivas de grau leve
a severo. A entrega será realizada
pelo setor de Fonoaudiologia do
Centro de Especialidades Médicas
(CEM), o Postão, que fica à Tra-
vessa Professor Newton de Almei-
da Mello, s/n, Centro – atrás do
Mercado Municipal.

“Em fevereiro iniciamos a con-
vocação desses pacientes para rea-
lizar novo exame de audiometria
no Centro de Reabilitação de Pira-
cicaba, o CRP, para estarem prepa-
rados para receber o aparelho au-
ditivo. Desde então, já realizamos
mutirão de audiometria aos sába-
dos de março, com média de 15
exames por dia, estando previsto
para o mês de abril o mesmo quan-
titativo nos sábados dias 05, 12 e
26 de abril”, completou Daniela.

O secretário de Saúde, dr. Sér-
gio Pacheco, reforçou que o traba-
lho das equipes não para aqui. “O
aparelho auditivo pode ajudar a
melhorar a qualidade de vida de
pessoas com perda auditiva, bem
como a interação social, permitin-
do que a pessoa participe de ativi-
dades de grupo e volte a usar o
telefone e assistir televisão, por
exemplo. Trazer essas melhorias é
o que queremos e vamos fazer até
conseguirmos zerar a fila de espe-
ra por essas próteses”.

ACESSO – Para os usuários
CRP tem realizado exames de audiometria para avaliação dos pacientes
da Secretaria de Saúde que receberão os aparelhos auditivos

do SUS terem acesso aos aparelhos
auditivos, o paciente deve ir até a
Unidade de Saúde de referência e
passar por consulta com clínico
geral para posterior encaminha-
mento ao otorrinolaringologista.
Por meio de exame de audiometria
será verificado o grau de surdez. A
partir deste resultado, se necessá-
rio, é feita uma ficha pré-cadastro
que é o protocolo para abrir APAC
(Autorização de Procedimentos
Ambulatoriais de Alta Complexida-
de) exigida pelo Ministério da Saú-
de. Cabe lembrar que a prioridade
para receber estes aparelhos é cri-
anças de zero a 15 anos, sempre
respeitando as normas e critérios
estabelecidos pelo Governo Federal.

A cidade mantém convênio
com o Ministério da Saúde que
disponibiliza – sem custo a mu-
nicipalidade – aparelhos para
atender até 10 usuários do SUS/
mês em Piracicaba por meio do
programa de Reabilitação Audi-
tiva, com regulação do Governo
do Estado de São Paulo.
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‘Laerte-se’ abre sessões do mês de de abril da Cineteca
RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO

CLJR define dois pareceres
contrários e cinco favoráveis

Duas proposituras receberam
pareceres contrários da CLJR (Co-
missão de Legislação, Justiça e Re-
dação), em reunião nesta quinta-fei-
ra (3). A comissão é formada pelos
vereadores Gustavo Pompeo (Avan-
te), presidente, Renan Paes (PL),
relator, e Edson Bertaia (MDB),
membro, que conta com a assesso-
ria da Procuradoria Legislativa.

Uma das matérias com pare-
cer contrário é o projeto de lei 3/
2025, do vereador Thiago Ribeiro
(PRD), que dispõe sobre a autori-
zação e licenciamento, edificação,
instalação e funcionamento de aca-
demias de práticas esportivas na
cidade. O projeto tem o objetivo de
estabelecer regras para o funciona-
mento de novas academias espor-
tivas, como atender à legislação
municipal e às regras do Conselho
Regional de Educação Física, além
de proibir que um estabelecimento
seja instalado a menos de mil me-
tros de outro da mesma natureza.

A matéria já havia recebido
parecer contrário da comissão, que
seguiu a nota técnica elaborada
pela Procuradoria Legislativa da
Câmara, ao apontar a inconstitu-
cionalidade da matéria. O parecer
contrário entrou na Pauta da 14ª
Reunião Ordinária, na semana
passada. No entanto, na ocasião,
os vereadores deliberaram por uma
reanálise do projeto pela CLJR.

Desta vez, a nota técnica da
Procuradoria Legislativa da Casa
manteve o parecer contrário, que
novamente foi seguido pelos mem-
bros da comissão. Agora, o pare-
cer traz a Súmula Vinculante nº
49 do STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), que aponta ofensa ao prin-
cípio da livre concorrência ao im-
pedir a instalação de estabeleci-
mentos comerciais do mesmo
ramo em determinada área.

“Temos uma definição na
Constituição que a matéria não
pode ser tratada pela Câmara, até
por ser uma questão do livre co-
mércio e já há até uma Súmula
Vinculante nesse sentido”, ava-
liou Gustavo Pompeo.

NÚCLEOS RURAIS –
Também recebeu parecer contrário
da CLJR o projeto de lei comple-
mentar nº 4/2025, de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL),

que altera a Lei Complementar nº
404/20219 e disciplina a Regula-
rização Fundiária Rural de Inte-
resse Específico, aplicável a nú-
cleos urbanos informais consoli-
dados em áreas privadas.

A nota técnica da Procurado-
ria Legislativa, seguida pelos mem-
bros da comissão, considera que a
matéria altera conceitos já inseri-
dos na Lei Federal nº 13.465/2017
e que não podem ser modificados
por lei municipal. Além disso, res-
salta que a regularização fundiá-
ria rural é de competência exclusi-
va da União. “O projeto está ino-
vando alguns entendimentos e a
Câmara não tem essa atribuição”,
explicou Gustavo Pompeo.

Os pareceres contrários emi-
tidos pela CLJR, caso acatados
pelo Plenário, têm o poder de ar-
quivar as proposituras. Mas, se
os pareceres forem rejeitados, as
matérias seguem em tramitação
na Câmara até voltar ao Plená-
rio para votação do mérito.

A reunião da CLJR, nesta
quinta-feira (3), contou ainda com
quatro moções consideradas ap-
tas e outros cinco projetos com pa-
receres favoráveis. Um deles é o
PL nº 54/2025, de autoria de Gus-
tavo Pompeo, que garante o direi-
to de acesso às imagens das câ-
meras de monitoramento de trân-
sito para cidadãos envolvidos em
acidentes, infrações e outras ocor-
rências. Como o autor participa da
comissão, o parecer foi assinado
pelos demais membros.

Também recebeu parecer favo-
rável o PLC nº 6/2025, de autoria
da vereadora Alessandra Bellucci
(Avante), que altera o Código de
Posturas em relação à proibição de
se manter animais desacompanha-
dos no interior de veículos. A par-
lamentar havia apresentado proje-
to de lei semelhante, que havia rece-
bido parecer contrário da CLJR, já
que definia a conduta como crime
de maus tratos contra os animais.
A comissão entendeu, na ocasião,
que trata-se de competência da
União legislar sobre direito penal e
processual, não cabendo ao verea-
dor tal iniciativa. Por isso, a parla-
mentar apresentou novo projeto, em
que altera o Código de Posturas,
desta vez, com parecer favorável.

Fabrice Desmonts

Acesso a imagens de câmeras de videomonitoramento e proibição
de animais sozinhos em veículos tiveram pareceres favoráveis

A Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto e
o Museu da Imagem e do Som
de Piracicaba (MISP) realizam
neste sábado (5), às 19h, mais
uma sessão gratuita do projeto
Cineteca. O documentário exibi-
do será ‘Laerte-se’, primeiro lon-
ga documental original da Netflix
no Brasil, que retrata a trajetória
da cartunista Laerte Coutinho. A
exibição será na Biblioteca Mu-
nicipal e é aberta ao público.

Dirigido por Lygia Barbosa
e Eliane Brum, Laerte-se é cons-
truído a partir de depoimentos e
cenas do cotidiano da artista,
trazendo reflexões sobre identi-
dade, corpo, família e a experi-
ência de se reconhecer e se apre-
sentar como mulher trans. A
produção também resgata o en-
gajamento político de Laerte, que
atuou na imprensa alternativa
durante a ditadura e, até hoje,
mantém um trabalho gráfico de
crítica social e filosófica.

Para o coordenador do MISP,
Rober Caprecci, o cinema é uma
poderosa ferramenta de educação
e transformação. “Esse filme traz
questões importantes sobre gêne-
ro e identidade, mas de uma for-
ma sensível, humana. Laerte nos

‘Laerte-se’ é primeiro longa documental original da Netflix no Brasil

Divulgação

convida a pensar não só sobre o
masculino e o feminino, mas so-
bre o ser humano e suas relações.
É fundamental colocar luz nessas
questões que ainda são tratadas
como tabu”, afirma.

A exibição do documentário
marca o início de uma mostra de
quatro documentários que serão
apresentados em abril na Biblio-

teca Municipal. Os filmes fazem
parte do acervo do Museu da
Imagem e do Som de São Paulo
(MIS-SP) e foram selecionados
para fomentar debates sobre te-
mas contemporâneos. Além de
Laerte-se, a mostra Cineteca em
abril contará com mais três do-
cumentários que abordam temá-
ticas como tecnologia e alimenta-

ção, sempre seguidos por rodas
de conversa com o público.

SERVIÇO
Cineteca: Laerte-se. Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. Rua Saldanha
Marinho, 333 – Centro, Piraci-
caba – SP. Sábado (5), às 19h.
Entrada gratuita. Informações
pelo telefone (19) 3433-3674.
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Vereador prestigia festa pela
instalação de parque infantil

Na noite desta quarta-feira
(02), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou da celebração
organizada pelos moradores do
bairro Água Branca para marcar
a instalação do novo parque in-
fantil na praça Anna Puppin To-
mazella. O equipamento foi viabi-
lizado por meio da indicação nº
3563/2024, apresentada pelo par-
lamentar, que atendeu a uma so-
licitação da comunidade local.

A praça, localizada na rua
Antônio Tomazella, agora conta
com um espaço dedicado à recre-
ação das crianças, promovendo
mais lazer e convivência entre as
famílias do bairro. Ao ser convi-
dado pelos próprios moradores

para prestigiar o momento, Kawai
destacou a importância da parti-
cipação popular na construção de
melhorias para a cidade.

Durante o evento, Pedro Ka-
wai agradeceu o convite dos mora-
dores e reafirmou seu compromis-
so com a população. “É uma grande
alegria ver esse espaço sendo apro-
veitado pelas crianças e suas famíli-
as. Esse resultado só foi possível por-
que a comunidade se mobilizou e nos
trouxe essa demanda, mostrando a
importância do diálogo entre popu-
lação e poder público. Agradeço
imensamente o convite e reforço que
meu gabinete segue à disposição
para ouvir e trabalhar por mais
melhorias para a cidade”, colocou.

Vereador pedro Kawai participou da celebração
organizada pelos moradores do Água Branca

Assessoria Parlamentar

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras, In-
fraestrutura e Serviços Públicos,
instalou novos parquinhos infan-
tis em cinco bairros da cidade, pro-
porcionando mais opções de lazer
para crianças e famílias. Com in-
vestimento no valor de R$
133.165,00, as instalações foram
feitas nesta semana e os equipa-
mentos já estão prontos para uso.

Os locais que receberam os
novos parquinhos são: praça
Anna Puppin Tomazella, na rua
Antonio Tomazella, bairro Água
Branca; parque Santa Cecília, na
rua Luciano Gallet; praça Prof. Ivo
Ducatti, na rua Cristo Redentor,
Vila Rezende; centro de lazer do
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Prefeitura instala parques
infantis em cinco bairros

O bairro Santa Cecília também foi atendido
com um novo parquinho infantil

Assessoria Parlamentar

São Dimas, na rua Dona Eugênia;
e centro de Lazer Dorival Paes de
Camargo, na rua Aparecida Au-
gusto, bairro Vem Viver.

Os equipamentos são compos-
tos por torres com estrutura de
madeira plástica, escorregadores,
balanços, rampas de escalada e
outras estruturas projetadas para
oferecer diversão com segurança.
Os parquinhos são produzidos com
materiais que garantem durabili-
dade e resistência às condições cli-
máticas, além de atenderem às
normas de segurança infantil.

De acordo com a Pasta, a ini-
ciativa objetiva a revitalização de
espaços públicos e o incentivo à
qualidade de vida da população.
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Câmara exalta legado de Benedito Giannetti
Título de “Piracicabanus Praeclarus” proposto por Trevisan Jr. e Ary Pedroso Jr.
foi entregue ao empresário, que recebeu a honraria ao lado de familiares e amigos

Solenidade aconteceu quarta-feira, no Salão Nobre Helly de Campos Melges

Guilherme Leite

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba concedeu o título de “Pi-
racicabanus Praeclarus” ao em-
presário do ramo automobilísti-
co, Benedito Giannetti Júnior. A
honraria foi proposta pelos vere-
adores Ary Pedroso Jr. (PL) e
Laércio Trevisan Jr. (PL), por
meio do projeto de decreto legis-
lativo 48/2025. A solenidade
aconteceu nesta quarta-feira (2),
no Salão Nobre Helly de Campos
Melges, mediante a presença de
familiares, amigos, autoridades e
representantes de entidades que
registraram a satisfação de con-
templar o legado do esportista pela
sua dedicação ao automobilismo.

A homenagem reconhece a
trajetória de Giannetti Júnior,
também conhecido como Dito Gi-
annetti, que se destaca também
como esportista, empreendedor e
piloto de Autocross. Natural de
Piracicaba, ele é o criador e fun-
dador do ECPA (Esporte Clube
Piracicabano de Automobilismo),
importante complexo automobi-
lístico do Brasil, inaugurado em
1989. O local abriga provas regio-
nais, estaduais e nacionais, con-
tribuindo para a formação de pi-
lotos e a promoção do esporte.

Como piloto, Dito Giannetti foi
nove vezes vencedor das 100 Mi-
lhas de Piracicaba. Além disso, con-
quistou títulos como o Campeona-
to Brasileiro e foi seis vezes cam-
peão paulista de Autocross.

O ECPA, idealizado por ele,
está localizado na rodovia Luiz de
Queiroz - Km 149, em uma área de
300.000 metros quadrados de
construção. O autódromo do ECPA
conta com traçado de 2.100 me-
tros de sentido horário e elevado
nível técnico. O circuito possui nove
curvas e quatro retas, tendo subi-
das e descidas, com capacidade para
10 mil espectadores. O complexo
passou recentemente por recapea-
mento, aprimorando ainda mais
suas condições para competições.

Ao longo dos anos, Benedito
Giannetti Júnior e o ECPA recebe-
ram diversas homenagens da Câma-
ra Municipal, incluindo moções de
aplausos e votos de congratulação.

SOLENIDADE — Abrindo
o ciclo de saudações, o vereador
Fábio Silva (Republicanos) falou
da alegria de fazer parte da ho-

menagem, numa mistura de sen-
timentos que “faz parte de minha
vida, de minha história de trans-
formação”, disse o parlamentar
ao considerar a trajetória de Gi-
annetti, de pessoas que “são um
presente de Deus”.

O vice-presidente da Acipi
(Associação Comercial e Industri-
al de Piracicaba), Jorge Aversa Jr.,
parabenizou os vereadores Trevi-
san Jr. e Ary Pedroso Jr. pela con-
cessão do título mais importante
da Casa de Leis, para contemplar
Giannetti, com destaque ao seu
exemplo de pai de família, empre-
sário que eleva o nome de Piraci-
caba para todo o Brasil.

O juiz estadual aposentado,
Ettore Geraldo Avolio, enalteceu a
trajetória do empresário e citou um
versículo bíblico, onde o texto di-
vino nos mostra que onde está o
tesouro do homem, aí está o seu
coração. “Você é só coração”, con-
cluiu Avolio, considerando a de-
dicação do empresário frente à sua
família, aos amigos e por tudo o
que fez e faz para Piracicaba.

O presidente da Unimed Pira-
cicaba, Carlos Youssef, falou dos
valores que Giannetti nutre em sua
formação, com reflexo na família,
nos feitos esportivos e em todas as
ações que elevam o nome da cidade.

O delegado seccional da Polícia
Civil, Américo Rissato, falou dos
“amigos de verdade, que ficam em
nossas vidas, pelos lugares onde a
gente passa”, considerando os seus
mais de sete anos em que permane-
ce em Piracicaba, quando chegou
aqui pensando em ficar apenas seis
meses na corporação policial.

O juiz da Primeira Vara da
Fazenda Pública de Piracicaba,
Wander Rossetti, falou da ale-
gria especial de participar da so-
lenidade, além de considerar a
amizade e o carinho com que Gi-
annetti nutre com as pessoas.
Rossetti também considerou os
desafios do empresário, no iní-
cio dos anos 90, de construir um
autódromo em Piracicaba.

O vereador autor da homena-
gem, Ary Pedroso Jr., falou da sa-
tisfação da maior honraria que a
Câmara pode entregar para al-
guém, no título de cidadania a
quem é de fora e de Piracicabanus
Praeclarus para quem nasceu aqui.

“Você faz a diferença para a nossa
cidade, para os seus amigos, para
a sua família”, concluiu Pedroso Jr.,
ao considerar o exemplo que Gian-
netti deixa a seus familiares. O par-
lamentar também destacou o lega-
do do empresário pelo setor social,
esporte e no automobilismo, que
eleva o nome da cidade pelo Brasil.

O presidente da reunião sole-
ne, Trevisan Jr., saudou a forma-
ção da mesa de honra e enfatizou o
caráter da homenagem em contem-
plar alguém ilustre no setor espor-
tivo, além de considerar a impor-
tância de alguém ser reconhecido
pela Casa de Leis, onde passou Pru-
dente de Morais, o primeiro presi-
dente civil do Brasil, que foi inten-
dente da cidade e deu nome à Pira-
cicaba, que possui uma das Câma-
ras mais antigas do país, suplan-
tando o Congresso Nacional, o que
reflete na relevância das pessoas
homenageadas por aqui.

Trevisan também falou da feli-
cidade em propor a honraria a Gi-
annetti, como cidadão ilustre da ci-
dade e uma pessoa reconhecida em
todo o Brasil, no campo esportivo.
“A bondade no coração faz parte da
vida de uma pessoa”, disse.

Danny Giannetti, em repre-
sentação a toda a família, ocupou
a tribuna de honra para prestar
uma homenagem ao seu pai, na lei-
tura de breves palavras, destacan-
do o companheirismo, amante do
automobilismo, um realizador e não
somente sonhador, em conquis-
tas que sempre contou com o res-
paldo de sua mãe, ao lado do pai.
Além de registrar a sua paixão
pelo automobilismo, onde há 25
anos atua com o pai, aprendendo
muito sobre automobilismo.

“Muitos não acreditaram, mas
você acreditou nos seus sonhos.
Você acreditou que tudo poderia
virar realidade, e que seria um lo-
cal de turismo para a cidade de Pi-
racicaba, um dos complexos auto-
mobilísticos mais importantes do
Brasil, e hoje você deixa a sua mar-
ca, o seu legado nesta cidade. Você
plantou a semente, ela foi gerada
em nosso coração, dos seus filhos,
e está dando fruto na vida de seus
netos, que são também apaixona-
dos pelo automobilismo. Que Deus
seja sempre sua força e sua dire-
ção e que muitos que não acredi-

tam em seus sonhos venham a ter
fé de que podem ser realizados.
Dito Giannetti, pai, você é um
exemplo, nos ensinou que nunca
devemos desistir de nossos sonhos.
Esta frase fica guardada em nos-
sos corações. A corrida, a paixão, o
CPA, minha vida, um sonho con-
quistado”, concluiu Danny.

O homenageado da noite, Be-
nedito Giannetti Jr., fez a leitura
de discurso preparado para o mo-
mento, em agradecimento aos ve-
readores proponentes da homena-
gem, extensivo aos demais parla-
mentares. Também falou da bele-
za em ocupar a tribuna para falar
daquilo que mais gosta de fazer
na vida: pilotar, empreender e so-
nhar. Ainda relembrou o ano de
1961, juntamente com o irmão, no
preparo de um carro de corrida
para as ruas de Piracicaba. Tam-
bém lembrou da década de 60,
quando até a Fórmula 1 andava
por aqui, as chamadas “barati-
nhas”, em meio a Gordines, Cin-
cas, Decavs e outras marcas de ve-
ículos. Também mencionou o tio
Chico, Chico Landi, primeiro pilo-
to de Fórmula 1 brasileiro, que
também correu aqui na cidade,
com sua Ferrari. “Também parti-
cipei disto em 64, correndo de kart
pelas ruas de Piracicaba, com
Emerson, Wilsinho e tantos outros
que por aqui passaram.”

Giannetti ainda fez uma re-
trospectiva após o ano de 69,

quando deu um stop no automo-
bilismo para constituir família e
iniciar carreira acadêmica, quan-
do se formou em Economia, pela
Unimep. E agradeceu à sua com-
panheira pelos mais de 50 anos
em que estão juntos. Além de con-
siderar a retomada no automobi-
lismo, na década de 70, pilotando
kart, sendo que conheceu nos Es-
tados Unidos o Autocross, quan-
do começou a fabricar esses car-
ros de corrida aqui em Piracicaba.

Também destacou que aju-
dou a difundir o Autocross no
Brasil, conquistando o primeiro
título de campeão paulista nesta
modalidade; tricampeão brasilei-
ro de Autocross pela equipe Te-
xaco de Competição — no mesmo
número de filhos com que a vida
o presenteou, no pódio de pai (Fe-
lipe, Camila e Danny).

Giannetti ainda citou que, nos
anos de 83 e 84, criou o Taquaral
Recin Park, onde foi realizada a
primeira 100 Milhas de Piracica-
ba, sendo que em 88 comprou área
em Tupi, de 300 mil metros qua-
drados, onde o CPPA começou a
tornar-se realidade, inaugurado
em 13 de agosto de 89. E, finalmen-
te, em 1990, as 100 Milhas passa-
ram a ganhar uma casa definitiva,
com competições ininterruptas, in-
seridas no calendário oficial, na sua
36ª edição neste ano, em provas
que reúnem pilotos do Brasil intei-
ro, “que conquistei por 10 vezes,

como se fosse para homenagear
cada um dos meus 10 maravilho-
sos netos. E, se meus filhos me
derem mais netos, terei que con-
tinuar ganhando as 100 Milhas”,
concluiu o homenageado, que
ainda lembrou dos anos 97 e 98,
quando participou com o seu
amigo, Edu Saks, do Rally Inter-
nacional dos Sertões, considera-
do o maior rally das Américas.

O empresário também referen-
dou os anos 2000, com a inaugu-
ração do kartódromo, quando con-
venceu sua filha Danny a vir da
Europa para ajudá-lo, onde a tran-
sição da terra para o asfalto foi con-
cluída após 10 anos, com a inau-
guração oficial do maior complexo
automobilístico do interior do es-
tado de São Paulo. “E, fazendo do
Esporte Clube Piracicabano de Au-
tomobilismo uma referência em
todo o Brasil, onde hoje cedemos
corridas, treinos, testes de grava-
ções para comerciais, eventos cor-
porativos e outras atividades. En-
fim, uma vida de muitas disputas
e vitórias, que muito me orgulha,
onde hoje, nesta Casa de Leis, ser
reconhecido pelo título de Piraci-
cabanus Praeclarus, pelo que vivi,
empreendi, conquistei. É mais que
um símbolo de sucesso, é a consi-
deração de uma vida, que foi cria-
da pela família que criei, junta-
mente com minha esposa, a quem
dedico esta homenagem”, con-
cluiu Benedito Giannetti Jr.
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Ary Pedroso Jr. indica melhoria
da segurança no Engenho

O vereador Ary Pedroso Jr.
(PL) protocolou na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, nesta quarta-
feira (2), duas indicações em que
solicita a melhoria da segurança
nas ruas do entorno do Engenho
Central. Ele relata, nos documen-
tos, que foi procurado pela Associ-
ação dos Moradores do bairro Ter-
ras do Engenho, que reivindicam
reforço no patrulhamento preven-
tivo e ostensivo pelo bairro.

Na indicação 1978/2025, o
parlamentar pede reforço no pa-
trulhamento pela Polícia Militar
do Estado de São Paulo e Guarda
Civil Municipal de Piracicaba no
local. Ele justifica que o bairro tem
sido alvo de furtos e invasões de
residências, principalmente imó-
veis localizados no final da rua
Dona Lídia. Aponta ainda que cir-
cuitos de câmeras de monitora-

mento de moradores registram
constantemente suspeitos andan-
do pelo bairro com bolsas e mo-
chilas pela madrugada e acabam
se evadindo pela área de mata do
Engenho Central.

Já na indicação 1980/2025,
Ary Pedroso solicita providênci-
as em relação ao imóvel desativa-
do dentro do Engenho Central.
Ele diz que, o prédio, onde já fun-
cionou a esterqueira da antiga
Secretaria de Meio Ambiente no
Engenho Central, está abandona-
do há vários. Segundo denúnci-
as recebidas de moradores da re-
gião, o imóvel serve de abrigo
para pessoas que praticariam
ações marginais, como furtos pelo
bairro, o que tem provocado medo
e insegurança na região. Desta for-
ma, ele requer a imediata destina-
ção do imóvel ou o fechamento.

Ary Pedroso Jr. (PL) solicita reforço no patrulhamento
e fechamento de imóvel no interior do parque

Assessoria Parlamentar

Na manhã desta quarta-feira
(02), o vereador Renan Paes (PL)
foi recebido pela secretária Fernan-
da dos Santos Varandas, que está
à frente da pasta da Assistência
Social para falar sobre diversas
demandas, principalmente sobre as
questões que envolvem os usuári-
os de drogas moradores de rua.

O vereador conversou com a
secretária sobre diversos temas,
porém o principal foi sobre as re-
clamações direcionadas ao seu ga-
binete e em suas redes sociais ques-
tionando sobre indivíduos usuári-
os de drogas em situação de rua
que, segundo os relatos, cometeri-
am diversos abusos, assédios, en-
tre outros pequenos crimes.

A secretária Fernanda disse
que a existência do Cras (Centro
de Referência de Assistência So-
cial) é uma peça fundamental no

auxílio das ações voltadas à as-
sistência social e que Piracicaba
deveria ter mais unidades, com o
objetivo de unir esforços para tra-
balhar e fortalecer as políticas pú-
blicas para ajudar as pessoas em
vulnerabilidade social.

“Penso que a sociedade como
um todo precisa se mobilizar para
criar um ambiente que desencora-
je o usuário de permanecer nos es-
paços de convivência, ameaçando,
coagindo e fazendo uso de drogas
em locais públicos, assim como fa-
zendo suas necessidades nas cal-
çadas. Este assunto é extremamen-
te sério e, se não for tratado de for-
ma séria, não irá demorar muito
para Piracicaba ter uma Cracolân-
dia. Por isso, me coloco à inteira
disposição da secretária para auxi-
liar no que for possível neste e em
outros temas”, disse.
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Vereador visita secretária
da Assistência Social

Renan Paes foi recebido pela secretária
Fernanda dos Santos Varandas

Assessoria Parlamentar

Transformando Arte em
Renda é o título da palestra gra-
tuita a ser ministrada na próxi-
ma terça-feira (8), das 10h às 12h,
na sala de reuniões da Secretaria
Municipal de Turismo, situada
no Engenho Central. O evento
ocorre por meio de parceria entre
as secretarias municipais de Tu-
rismo e de Cultura, com recursos
de projeto aprovado pela Política
Nacional Aldir Blanc de Fomen-
to à Cultura (PNAB), instituída
pela Lei nº 14.399. As inscrições
são limitadas a 30 participantes
e devem ser feitas pelo WhatsApp
(19) 9.8338-4473. A palestra terá
audiodescrição e Libras (Língua
Brasileira de Sinais).

Quem ministrará a palestra
é a artesã Claudia Rosa, que tra-
balha com artesanato há 32 anos,
integrando as feiras de artesana-
to de Piracicaba, mantidas pela
Prefeitura, desde 1993. Ela tem
canais no Youtube onde compar-
tilha informações, dicas, tutori-
ais sobre crochê e administra um
grupo no Facebook denominado
Amantes do Artesanato, no qual
posta videoaulas.

Entre os assuntos a serem
abordados na palestra estão es-
tratégias no ambiente digital
para vender artesanato, canais
de venda, dicas de fotografia e
vídeo e público-alvo.

“O propósito desta palestra é
ensinar os artesãos a divulgarem
seus produtos de maneira eficien-
te, para que possam ver possibili-
dades de renda com o artesanato,
seja como um trabalho principal ou
como uma segunda fonte de ren-
da”, comentou Claudia, que duran-

te o mês de março organizou ofici-
nas gratuitas de diferentes técni-
cas de artesanato, junto de arte-
sãos das feiras de artesanato da
cidade, para ensinar 160 interes-
sados em aulas práticas, com for-
necimento de material.

De acordo com a titular da
Secretaria Municipal de Turis-
mo, Clarissa Quiararia, iniciati-
vas como a da palestra colabo-
ram para a valorização dos ar-
tesãos da cidade e consequente-
mente na promoção do Turismo
em Piracicaba. “Tanto as ofici-
nas quanto a palestra são ins-
trumentos de capacitação para
os artesãos, para que aprimorem
seus trabalhos e, então, ofereçam
aos turistas uma melhor experi-
ência, impulsionando, deste
modo, a geração de renda e mo-
vimentando a economia”, disse.

ARTESANATO NA CIDA-
DE – Atualmente, Piracicaba tem
dois espaços de exposição e venda
de artesanato mantidos pela Se-
cretaria Municipal de Turismo. Os
trabalhos feitos pelos cerca de 60
artesãos cadastrados pela Pasta
abrangem técnicas variadas, como
pintura em gesso, EVA, bordado,
tricô, crochê, patchwork, decoupa-
ge, entre outras. Um dos espaços
é a Casa do Artesão, localizada no
Engenho Central, próximo ao Te-
atro Municipal Erotídes de Cam-
pos, com funcionamento aos sá-
bados, domingos e feriados, das
10h às 18h. O outro local é a feira
de artesanato no calçadão da Rua
do Porto, nas proximidades do
Casarão do Turismo, funcionan-
do aos sábados, domingos e feria-
dos, das 10h às 17h.
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Secretaria sedia palestra sobre
artesanato como fonte de renda
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Entidades fazem apelo para pessoas
físicas destinarem IR ao Fumdeca
Sob o risco de ficarem sem o dinheiro do Fundo para financiarem projetos, instituições
levaram pedido por mobilização a reunião com Relinho, Pedro Kawai e a primeira-dama
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Arrastão e Mutirão passam
por nove bairros no sábado

Na UBS Alvorada agentes de saúde fazem interação
com crianças da escola municipal do bairro

Divulgação

Neste sábado, 5, as equipes do
Plano Municipal de Combate ao
Aedes (PMCA) – vinculado ao Cen-
tro de Controle de Zoonoses (CCZ),
da Secretaria Municipal de Saúde
– realizam Arrastão da Dengue, das
8 às 14 horas, nos bairros Morum-
bi, Vila África, Jardim Noiva da
Colina, Santa Isabel, Jardim Petró-
polis, Jardim Piracicabano, Jardim
Virgínia e Reserva Imperial; e o
Mutirão da Dengue no bairro Novo
Horizonte, das 7 às 12 horas.

No último sábado, 29, foram
retiradas 6,8 toneladas de inser-
víveis em ação do arrastão da
dengue que passou pela região do
Bosques do Lenheiro, Jardim Gil-
da e adjacências. No mesmo dia,
nos bairros São Jorge e Jardim
Planalto, aconteceu o mutirão.
Das 2.104 residências, foram vi-
sitadas 882 e estavam fechadas
1.173 propriedades. Houve 49 re-
cusas, quando o proprietário não
permite a entrada da equipe.

A Secretaria de Saúde reforça
que o objetivo destas ações é o com-
bate ao mosquito Aedes aegypti,
transmissor da dengue, zika, chi-
kungunya e febre amarela urbana.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 01/01 a
01/04/25 – em dados provisórios
– foram 7.872 notificações para a
dengue com 1.602 casos positivos e
dois óbitos. Em dados consolida-
dos, no mesmo período de 2024,
foram 19.419 notificações, 7.553
casos confirmados e sete óbitos. Em
2023, foram 3.759 notificações, 707
confirmações e um óbito.

VACINAÇÃO - A aplicação
da vacina contra a dengue em
crianças e adolescentes na faixa
etária entre 10 e 14 anos segue
em Piracicaba. Para receber o
imunizante é necessário apresen-
tar documento de identificação
com foto, Cartão Pira Cidadão ou
Cartão Nacional do SUS. A imu-
nização acontece em todas as
Unidades Básicas de Saúde da
cidade e Unidades de Saúde da
Família (USFs), de segunda a
sexta-feira, das 8h às 15h (exceto
UBS Paulista, antigo Crab). A
imunização é composta por duas
doses, ou seja, uma agora e outra
com um intervalo de três meses.

CAMPANHA - No último dia
18, a Secretaria Municipal de Saú-
de lançou oficialmente a Campa-
nha Municipal de Combate à Den-
gue, com o tema Agora é Hora de

Prevenir, coordenada pela Gerên-
cia de Vigilância em Saúde, que vai
intensificar as ações no município.

Algumas das ações que já es-
tão em prática são: distribuição de
repelentes; aplicação de vacina em
jovens de 10 a 14 anos; visita casa
a casa para verificação de focos
da dengue, aplicação de larvicidas
e orientações aos moradores; pa-
lestras nas unidades de saúde,
centro comunitários, escolas, e de-
mais locais para orientações quan-
to à prevenção e sintomas; ampli-
ação da aplicação de nebulização;
além do monitoramento dos ca-
sos e subtipos da doença.

Um vídeo produzido pelo
Centro de Comunicação Social
da Prefeitura foi apresentado à
população pela primeira vez no
evento. O protagonista é o já co-
nhecido Palhaço Sossego, que de
forma bem-humorada destaca
as principais ações a serem to-
madas pela população dentro de
casa para evitar a proliferação
do mosquito da dengue.

A população já pode consultar
as redes sociais e site da Prefeitura
para acompanhar a campanha
completa. As entidades, sindicatos,
empresas e escolas que precisarem
do material de campanha – digital
e impressos – podem fazer a solici-
tação pelo e-mail comunicacao@
piracicaba.sp.gov.br ou pelos tele-
fones da Secretaria de Saúde (19)
3403-1223 ou 3403-1374.

PREVENÇÃO - Alguns dos
cuidados mais importantes para
a prevenção da dengue são utili-
zar repelente, principalmente em
lugares fechados; eliminar focos
de água parada; manter os pratos
de vasos de flores e plantas com
areia até a borda; guardar garra-
fas com a boca virada para baixo;
limpar sempre as calhas dos ca-
nos; não jogar lixo em terrenos
baldios; colocar o lixo sempre em
sacos fechados; manter baldes e
caixa d’água devidamente tampa-
dos e piscinas com colocação de
cloro; não deixar acumular água
em pneus; furar latas de alumínio
antes de serem descartadas para
não acumular água e lavar bebe-
douros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana. Em
caso de suspeita da doença, en-
trar em contato imediatamente
com a unidade de saúde mais pró-
xima da residência e jamais utili-
zar medicação por conta própria.

Trabalhos sociais que benefi-
ciam crianças e adolescentes em
Piracicaba podem ter de ser inter-
rompidos por falta de recursos que
os financiem. A reversão desse qua-
dro, porém, passa pelo universo de
mais de 51 mil pessoas físicas com
domicílio fiscal na cidade e que op-
tam pela declaração completa do
Imposto de Renda, cujo prazo para
entrega termina em 31 de maio.

Se essa fatia dos contribuin-
tes escolher destinar às entidades
com projetos cadastrados e apro-
vados pelo CMDCA (Conselho
Municipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente) parte do im-
posto que obrigatoriamente ficará
com o Leão, cerca de R$ 37 mi-
lhões que iriam para a União —
para destinações diversas— per-
manecerão em Piracicaba para o
custeio de ações executadas por
instituições que hoje passam por
sérias dificuldades financeiras.

Toda pessoa física que faz a
declaração do IR pelo modelo com-
pleto pode destinar ao Fumdeca
(Fundo Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente) até 3%
do imposto devido, diretamente por
meio do programa fornecido pela
Receita Federal. Os recursos de Im-
posto de Renda direcionados aos
fundos municipais assistenciais (so-
mando pessoas jurídicas e físicas)
vêm caindo nos últimos anos e
chegaram a R$ 3.491.320 em 2024.

Representantes de entidades
com projetos já aprovados pelo
CMDCA, mas sem recursos do Fu-
mdeca para bancá-los, vieram à
Câmara, na tarde desta terça-feira
(1º), buscar o apoio do Legislativo
na mobilização para fazer aumen-
tar o número de pessoas físicas que
destinem parte de seu IR ao Fun-
do. Eles foram recepcionados pelo
presidente da Casa, Rerlison Rezen-
de (PSDB), o Relinho, e pelo verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), em reu-
nião que contou com a presença da
primeira-dama do município,
Valkiria Callovi, que preside o Fun-
do Social de Solidariedade.

Legislativo e Executivo refor-
çaram a intenção de, junto com as
entidades, ampliar a divulgação da
mobilização por mais recursos ao
Fumdeca e também ao Fundo
Municipal do Idoso. Com a experi-
ência de já ter desenvolvido traba-
lho semelhante quando foi primei-
ra-dama em Charqueada (SP) e de
40 anos de dedicação a instituições
filantrópicas, Valkiria defendeu
atrair empresas e profissionais de
diversas áreas para recuperar os
níveis de arrecadação dos fundos.

A ideia da presidente do Fun-
do Social de Solidariedade é focar,
neste momento, nas pessoas físi-
cas, já que está em andamento o
período para a entrega da decla-
ração à Receita Federal. E o po-
tencial de ampliar os valores doa-
dos é grande: em 2024, somente
609 contribuintes doaram parte do
IR aos fundos assistenciais, o que
corresponde a 1,18% das 51.691
declarações entregues no mode-
lo completo, resultando numa
arrecadação de R$ 807 mil.

Legislativo e Executivo reforçaram a intenção de ampliar a divulgação da mobilização
por mais recursos ao Fumdeca e também ao Fundo Municipal do Idoso

Rubens Cardia

“Eu conversei com o delega-
do da Receita Federal, que abra-
çou a causa junto com a gente.
Estamos fazendo reuniões e capa-
citações e ele está participando ati-
vamente, assim como o pessoal do
Sindicato dos Contabilistas”, rela-
tou a primeira-dama, sobre a mo-
bilização que vem liderando. Ela
destacou que a destinação de par-
te do IR não gera perdas a nin-
guém, já que se trata apenas de
deixar em Piracicaba o dinheiro
que obrigatoriamente iria para a
União. “É um dinheiro que vamos
deixar de usar porque ele vai para
a União, não volta mais para a
gente. Então está na hora de todo
mundo abraçar a causa e ajudar
a divulgar”, completou.

Para Valkiria, o objetivo a ser
buscado, até o fim de maio, deve
ser o de explicar às pessoas sobre
a simplicidade de fazer a doação
ao declarar o Imposto de Renda.
Ela disse que o momento é de
conversar com formadores de
opinião, como líderes religiosos
que alcançam o público de igre-
jas, e empregadores de trabalha-
dores registrados, como cartóri-
os, bancos, construtoras, imobi-
liárias, faculdades e indústrias.

“Hoje, o sistema da Receita
Federal calcula sozinho: a pessoa
fez a declaração, no modelo com-
pleto, lança as receitas e as despe-
sas, aí ela vai ao Resumo e lá tem
‘Doações Diretamente na Declara-
ção’. Ao clicar ali, aparecerá se você
tem a doar algum valor, já calcula-
do; por isso, não tem risco de cair
na Malha Fina, o próprio sistema é
quem calcula. Daí aparecerão vári-
os fundos e é só escolher Piracica-
ba”, explicou a primeira-dama, res-
saltando que as doações podem ir
tanto para o Fumdeca quanto para
o Fundo Municipal do Idoso, cujos
projetos são deliberados pelo Con-
selho Municipal do Idoso.

“Vamos supor que a pessoa
tem de recolher R$ 500 de Im-
posto de Renda e aparece que ela
pode doar R$ 50. Serão geradas
duas Darfs: uma da doação de
R$ 50 e outra de R$ 450. Para o
imposto que é retido na folha de
pagamento, aí tem que tirar do
bolso num primeiro momento: a
pessoa que optar pela doação vai
ter gerada uma Darf de, neste

exemplo, R$ 50, automaticamen-
te terá sua restituição elevada em
R$ 50 e receberá esses R$ 50 de
volta corrigidos pela Selic na Res-
tituição”, explicou Valkiria.

A urgência de uma solução
para “projetos submetidos ao Fu-
mdeca serem executados em 2025,
os quais estão aprovados, mas sem
recursos captados para bancá-los”,
está em uma carta assinada pelas
organizações Associação Atlética
Educando pelo Esporte, Apaspi
(Associação de Pais e Amigos de
Surdos de Piracicaba), Espaço Pipa
(Associação Síndrome de Down),
Afascom (Associação Franciscana
de Assistência Social Coração de
Maria) e Auma (Associação de Pais
e Amigos dos Autistas).

No documento, as entidades
destacam que os projetos promo-
vem “a socialização e inclusão de
crianças e adolescentes e suas fa-
mílias, proporcionando o fortaleci-
mento e o desenvolvimento social e
comunitário”. “Atualmente, essas
organizações atendem aproxima-
damente 1.500 usuários, totalizan-
do mais de 36 mil atendimentos ao
ano em Piracicaba e um valor apro-
ximado de R$ 1,65 milhão, mas,
infelizmente, com a não captação
de recursos, este ano as nossas co-
munidades ficarão sem esses aten-
dimentos”, diz a carta.

Um dos representantes das
entidades que participaram da reu-
nião, Cláudio Grandino contou que
a Associação Atlética Educando
pelo Esporte, que ele preside, passa
por dificuldades financeiras e teve
de se desfazer de três veículos (duas
Kombis e um Fiat Palio) para cus-
tear suas atividades. Thais Chori-
lli, do Espaço Pipa, também rela-
tou que a saída da associação para
lidar com a falta de recursos foi
colocar um carro à venda.

“Nosso problema são os pro-
jetos que foram aprovados pelo
Fumdeca no final do ano passa-
do e que eram para ter iniciado
agora, em março, mas infelizmen-
te não foram contemplados. Com
isso, muitas crianças estão dei-
xando de ser atendidas e estamos
correndo para tentar atendê-las
ainda este ano”, disse Alessandra
Alves sobre a situação da Apaspi,
semelhante à das outras entida-
des presentes na reunião.

Presidente do Legislativo, Re-
linho colocou a Câmara como par-
ceira na mobilização pelo aumento
das doações de Imposto de Renda
de pessoas físicas aos fundos mu-
nicipais da Criança e do Adoles-
cente e do Idoso. “Estamos à dis-
posição nessa luta com vocês: eu,
Pedro Kawai e todos os vereado-
res. Vamos agilizar esse trabalho”,
disse Relinho, que enalteceu a li-
derança exercida por Valkiria.

“Em nenhum governo uma
primeira-dama teve uma visão so-
bre as entidades como a Valkiria
agora. Ela entende disso, não faz
por causa de política, mas por cau-
sa de visão. Estamos tendo um
ganho gigantesco, sem sombra de
dúvidas. E a Câmara, nessa nova
gestão, também tem essa visão: o
autismo está na minha casa, no meu
trabalho, na minha igreja. O que
precisamos fazer? Se ficarmos dis-
cutindo o passado, ficaremos para-
lisados com isso. Temos que sair aqui
organizados e podemos fazer junto
com a Prefeitura e as entidades
essa campanha”, afirmou.

Pedro Kawai, que já integrou
o CMDCA, lembrou que o trabalho
na área era forte em gestões ante-
riores e declinou na última, do pre-
feito Luciano Almeida. “Já chega-
mos a ter altas arrecadações para
cobrir os custos dos projetos e, daí,
com o passar do tempo, essa arre-
cadação foi caindo. Tínhamos todo
ano as capacitações em entidades,
associações e empresas. Lamenta-
velmente, nos últimos 4, 5 anos, é
óbvio que teve a pandemia, mas
não houve esse olhar de apoio da
Prefeitura para o conselho e para
as entidades”, recordou.

O vereador salientou que as
entidades já atuam fortemente,
ao longo do ano, na busca por re-
cursos para se manterem e que
agora cabe à sociedade e aos pode-
res se unirem para contornar as
dificuldades financeiras enfrenta-
das. “Estamos aqui pelo respal-
do, seja do Executivo, que não teve
no passado, seja do Legislativo.
Hoje, o cenário que a primeira-
dama está colocando é outro: exis-
te a movimentação do Poder Pú-
blico para aumentar a captação de
pessoas física. Se conseguirmos ele-
var esse valor, cobriremos os pro-
jetos deste ano”, declarou.
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Pedro Kawai visita novo espaço para Centro Pop
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) visitou, quarta-feira (2),
o Centro Pop (Centro de Refe-
rência Especializado para Popu-
lação em Situação de Rua), ser-
viço mantido por meio da Secre-
taria Municipal de Assistência,
Desenvolvimento Social e Famí-
lia, na rua Frei Vital de Primei-
ro, 234, no Jardim Califórnia,
onde também está localizada a
Casa de Passagem.

Kawai foi recebido pela coor-
denadora da Casa de Passagem,
Ane Carolina Nabas, e pela coorde-
nadora do Centro Pop, Gisele Ro-
solen. Ele conversou sobre a mu-
dança do Centro Pop devido às más
condições estruturais do antigo
prédio, na rua Voluntários de Pi-
racicaba, buscando mais seguran-
ça a usuários e servidores.

“Acompanhamos de perto
essa mudança do Centro Pop por-
que sabemos da importância des-
se serviço para a população em si-
tuação de rua”, disse Kawai.

O Centro Pop atua no acom-
panhamento e atendimento psi-
cossocial, fornecendo espaço para
higiene pessoal, café da manhã e
da tarde, e realiza encaminha-
mentos para programas sociais,
emissão de documentos e acesso
a outros serviços públicos. O fun-
cionamento é de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.

Já a Casa de Passagem ofe-
rece acolhimento emergencial,
alimentação, higiene pessoal e su-
porte psicossocial, com a elabo-
ração do Plano Individual de
Atendimento (PIA) para encami-
nhamento adequado dos usuári-

os. O acesso ao serviço se dá por
meio de encaminhamento do Cen-
tro Pop, e o atendimento ocorre
de forma contínua, sem interrup-

ções. Com a mudança para um
novo prédio, a capacidade de aco-
lhimento será ampliada, passan-
do de 70 para até 100 pessoas.

Pedro Kawai esteve, na quarta-feira (2), no prédio onde
funciona o serviço, localizado no bairro Jardim Califórnia

Assessoria Parlamentar

PPPPPREVIDÊNCIAREVIDÊNCIAREVIDÊNCIAREVIDÊNCIAREVIDÊNCIA P P P P PRIVRIVRIVRIVRIVADADADADADAAAAA

Juristas participam
de evento na OAB-SP

Divulgação

Vice-presidente da Comissão
de Previdência Privada da OAB-
SP, Ana Paula Oriola De Raeffray

A vice-presidente da Comis-
são de Previdência Privada da
OAB-SP, Ana Paula Oriola De Ra-
effray, convida para a reunião
inaugural da Comissão, que será
realizada nesta sexta-feira, 4, a
partir das 10 horas. O encontro
acontecerá presencialmente na
sede da Seccional (Rua Maria Pau-
la, 35, Bela Vista, São Paulo) e tam-
bém será transmitido via Zoom
(link  zoom -  https://oabsp-org-
br.zoom.us/j/83687454554).

Trata-se de uma importante
oportunidade para que profissionais
da área de previdência privada se
reúnam, troquem experiências e dis-
cutam temas atuais e relevantes.

A reunião contará com a pre-
sença dos seguintes palestrantes:
10 horas, Abertura, com Apareci-
da Pagliarini, presidente da Comis-
são Especial de Previdência Priva-
da; 10h20, Prof. Wagner Balera,
diretor dos cursos de graduação e
pós-graduação de Direito Previ-

denciário da PUC-SP; 10h50, De-
vanir Silva, diretor-presidente da
Associação Brasileira das Entida-
des Fechadas de Previdência Com-
plementar (Abrapp). Mais informa-
ções e inscrições: Sympla.
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BOM DIA
Discute-se (em Brasí-

lia), emendas parlamenta-
res, anistia, efeito Trump
e vai se esquecendo da
inflação e segurança pú-
blica. Não é por acaso
que a avaliação (positiva/
negativa) do presidente
Lula preocupa. Atuação
(reflexo) do STF ajuda
muito. Também a fra-
quíssima qualidade do
Congresso Nacional
pesa. Com isso, o Brasil
é um barco à deriva. Um
bom dia e bom final de
semana para você.

MANCHETE
ONU (para que ser-

ve?) acompanha sem re-
ação convincente os inú-
meros embates que mo-
vimentam (armas/exérci-
tos) mundo afora.

BASTIDORES

(Primeiro)
Jair Bolsonaro diz

que, se preso, acaba a
política e também sua
vida. Lembra ter 70
anos. Segue acreditando
na sua candidatura em
2026. "Não existe nada
contra mim com provas.
Não roubei, não matei.
Golpe? Só narrativas".

(Segundo)
No mesmo dia da ten-

são com os tarifaços nos
Estados Unidos, chega-
va no Palácio do Planalto
mais uma pesquisa mos-
trando a imparável queda
da popularidade de Lula.
Para ministros, os preços
dos alimentos é o "x "da
questão. Pior: para a mi-
nistra Tebet (Planeja-
mento) isso só se resol-
ve em 2026.

(Terceiro)
Conselho Regional

de Farmácia autorizou
farmacêuticos a pres-
creverem receitas. Con-
selho Federal de Medici-
na recorreu e conseguiu
liminar/justiça comum,
suspendendo a medida.
Com certeza chegará no
Supremo Tribunal.

DICA
É comum ouvir falar

em dores nas costas.
Motivos são muitos. Mas,
especialistas (ortopedis-
tas, por exemplo) falam
em três providências sim-
ples: a) alongamentos,
que aliviarão as dores; b)
exercícios diários com
duração de 15 minutos; c)
pilates, que alivia a dor e
garante mais disposição.

DOIS TOQUES

(Um)
Insist imos: nosso

trânsito requer especia-
lista da área: engenheiro
de trânsito/tráfego. Pira-
cicaba cresce e precisa
igualmente se moderni-
zar. Diariamente mais
carros e motoristas nas
ruas. As imperfeições
nas nossas ruas/aveni-
das são flagrantes.

(Dois)
Na próxima semana

(dia 10), chegaremos a
marca dos 100 (cem)
dias da atual administra-
ção municipal. Aliás, tam-

bém de vereadores. Essa
data sempre motiva pro-
nunciamentos, com aná-
lises e projeções futuras.
Se diz que, a partir des-
ses três meses, a popu-
lação começa a questio-
nar/cobrar com mais fre-
quência/clareza.

LÁ&CÁ

(Lá)
O incansável (pelo

menos considerando via-
gens/conversas) Ze-
lensky, presidente da
Ucrânia (agora sem apoio
dos Estados Unidos),
apela para a Europa, pe-
dindo mais ação contra a
Rússia, que passou a
mirar sua terra natal.
Kryvyi Rih fica no sudes-
te da Ucrânia, perto de
700 mil habitantes.

(Cá)
Tarcísio de Freitas

gostaria de se preocu-
par com eleições a par-
tir de janeiro. Mas as
pressões são diárias.
Amigos não escondem
que vai ser difícil ele es-
capar da candidatura pre-
sidencial, naturalmente
se confirmando ausência
de Jair Bolsonaro.

XVZÃO
O XV precisa deixar

explícitas suas inten-
ções. Torcedor conside-
ra o alvinegro um clube/
time com muitos misté-
rios. Pensamentos, pla-
nos, ações ficam "guar-
dados a sete chaves" e
o quinzista pouco ou
nada sabe o que aconte-
ce fora do gramado. O
certo é compartilhar com
a cidade os problemas e
a busca por soluções.

GENTE NOTA 10
Se tem uma entidade

que funciona, essa é a
Uniodonto. Bem estrutu-
rada e dirigida, nas mãos
do dr. Cláudio Zambello,
só cresce. Sorte nossa.
Abraços (além da eterna
boa sorte) também ao
competente e inteligente
amigo jornalista Edson
Rontani Junior, a longa
data ao lado do coman-
dante Zambello.

PERGUNTAR
NÃO OFENDE
O futebol brasileiro

tem ou não técnicos com-
petentes para assumir
grandes clubes e a pró-
pria Seleção Brasileira?

PONTO FINAL
Lembram do Zé Dir-

ceu? José Dirceu de Oli-
veira e Silva. Foi e fez de
tudo na política brasileira.
Histórico nome da es-
querda, completou em
março último, 79 anos.
Dizem que o brasileiro
tem memória curta. Mas,
talvez saiba pelo menos
um pouquinho da vida/ati-
vidade do Zé Dirceu.
Protagonista no rumoro-
so e triste episódio men-
salão, foi para o ostracis-
mo (foi mesmo?) e, de-
vagar, devagarzinho (sal-
ve, grande Martinho da
Vila), está voltando. Já dá
palpites/opiniões e dizem
que será candidato (par-
lamentar) em 2026. Vol-
tamos terça. Até lá.

TTTTTANQUINHOANQUINHOANQUINHOANQUINHOANQUINHO

Escola recebe Laboratório
de Leitura e CTC na Escola
Com previsão de beneficiar mais duas escolas na cidade em 2025, os projetos
oferecem espaço de leitura, melhorias estruturais e atividades de voluntariado

Estudantes da Escola Estadu-
al Prof. João Alves de Almeida, no
bairro de Tanquinho em Piracica-
ba, terão suas rotinas de aprendi-
zado transformadas a partir da
próxima quarta-feira, 9, com a che-
gada de um novo espaço que inte-
gra  literatura, ciência e arte. As
ações são fruto dos projetos Labo-
ratório de Leitura e CTC na Esco-
la, pelos quais a escola vai ga-
nhar sala de leitura completa, la-
boratório de ciências, doação de
computadores, materiais espor-
tivos, ações de voluntariado e
melhorias de infraestrutura.

As ações do Laboratório de
Leitura são uma realização da CEC
Brasil com patrocínio do CTC (Cen-
tro de Tecnologia Canavieira) via
Lei de Incentivo à Cultura do Mi-
nistério da Cultura e Governo Fe-
deral. Já o CTC na Escola tem rea-
lização do Instituto Cuidare. Com
a previsão de beneficiar mais duas
escolas de Piracicaba em 2025, os
projetos buscam proporcionar
uma experiência única de apren-
dizado, estimulando a criativida-
de, a imaginação, o hábito da lei-
tura e o pensamento crítico.

Por meio do Laboratório de
Leitura, a escola estadual passa a
contar com uma nova biblioteca
com acervo de 1.200 novos livros,
que inclui clássicos da literatura
infantojuvenil, obras contemporâ-
neas, livros didáticos e paradidáti-
cos das ciências humanas e bioló-
gicas, kindles, tablets, 45 jogos e
brinquedos educativos em um es-
paço lúdico, acolhedor e confortá-
vel para tornar a experiência da lei-
tura prazerosa e o ambiente mais
inspirador para novas descobertas.

O projeto CTC na Escola, por
sua vez, irá enriquecer a experi-
ência da comunidade escolar com
doações de tenda para o pátio da
escola, materiais esportivos, ma-
teriais para o laboratório de ciên-
cias, máquina de lavar, armário
para cozinha da sala dos profes-
sores, melhorias nos banheiros
e instalação de bancada de már-
more na sala de leitura.

A chegada dos projetos vai
beneficiar 190 estudantes com
idades entre 11 e 18 anos matri-
culados no Ensino Fundamen-
tal II e Ensino Médio, além de 12
professores e gestores que pas-
sarão por capacitações.

INAUGURAÇÃO - No dia 9
de abril, das 8h às 12h, cerca de 90

voluntários da CTC irão envolver
os estudantes em diferentes ativi-
dades e  oficinas para comemorar
a inauguração dos novos espaços.
Haverá pintura de muro da qua-
dra durante oficina de grafite mi-
nistrada pelo grafiteiro Subtu; ofi-
cinas de ciência e tecnologia, com
técnicas de compostagem, robótica
e extração de DNA de morangos, e
montagem da sala de leitura.

A diretora da Escola Estadual
Prof. João Alves de Almeida, Bru-
na Arcanjo, conta que é grande a
expectativa com a chegada dos pro-
jetos. “Estamos ansiosos em con-
tar com a possibilidade de um am-
biente adequado para uma habili-
dade muito importante como a
leitura. É extremamente anima-
dor e acredito que esse ambiente
trará benefícios imediatos e fu-
turos, impactando a aprendiza-
gem e a valorização do ambiente
escolar”, comemora a gestora.

MENINAS NA CIÊNCIA -
O incentivo à participação das me-
ninas na ciência é um ponto de aten-
ção do projeto Laboratório de Lei-
tura. Ainda que seja voltado para
toda a comunidade escolar, a ideia
é que suas ações estimulem a igual-
dade de gênero nessa área. Vale
lembrar que, apesar do Brasil ser
um dos países com maior presença
feminina na ciência, dados da ONU
e do relatório Em direção à equida-
de de gênero na pesquisa no Brasil
mostram que as mulheres cientis-
tas ainda enfrentam desafios como
carreiras mais curtas, salários mais
baixos e sub-representação em re-
vistas científicas em todo mundo.

“Estamos muito felizes por fa-
zer parte deste projeto, que incen-
tiva crianças e jovens a se aproxi-
marem dos livros de forma lúdica
e criativa. As estatísticas mostram
que os meninos ainda são maioria
na ciência e tecnologia, enquanto
as meninas estão sub-representa-
das. Queremos reduzir essa dis-
tância, estimulando a curiosida-
de das novas gerações e ajudando
a construir um futuro mais igua-
litário”, comenta Kaline Vânia,
diretora da CEC Brasil.

LABORATÓRIO DE LEI-
TURA - Em sua primeira edição, o
projeto estreia em três escolas de
Piracicaba em 2025, reconhecendo
o potencial da escola como espaço
de produção artística e cultural e
de educação ambiental e científica.
Para isso, busca criar espaços lúdi-

cos e agradáveis de educação e so-
cialização em escolas públicas, que
incluem laboratório de ciências,
sala de leitura e acesso a um acer-
vo variado de livros como estímulo
ao conhecimento e à pesquisa.

CTC NA ESCOLA - O CTC
na Escola é uma iniciativa inova-
dora que promove melhorias físi-
cas e pedagógicas em escolas, ge-
rando transformações sociais
significativas, como a redução da
evasão escolar, o fortalecimento
da formação de docentes e equi-
pes de apoio, e o incentivo à cul-
tura do voluntariado.

O programa é estruturado em
cinco pilares fundamentais: Segu-
rança Alimentar, que assegura
uma alimentação saudável e nu-
tritiva; Acessibilidade e Bem-estar,
criando ambientes inclusivos e aco-
lhedores; Ciência e Tecnologia, in-
tegrando tecnologias inovadoras
para aprimorar a aprendizagem;
Meio Ambiente, com práticas sus-
tentáveis e conscientização ambi-
ental; e Formação de Leitores, que
oferece espaços e atividades para
desenvolver habilidades de leitura
e escrita em todos os níveis.

A iniciativa reflete o com-
promisso do CTC com a educa-
ção, que é o foco principal de sua
atuação comunitária, abran-
gendo desde o ensino funda-
mental até a universidade.

CEC BRASIL - A CEC Brasil
atua na área de produção cultural,
com foco no impacto social. Com
pilares como educação, saúde e di-
versidade, a empresa tem como
desafio construir projetos inovado-
res e desenvolver tecnologia capaz
de transformar cenários de comu-
nidades no Brasil e América do Sul.

Divulgação

Inauguração de Sala de Leitura e oficina de graffiti são ações do projeto

Sua atuação está direcionada
a projetos de cultura e saúde, com
a publicação de livros que valori-
zem profissionais da área da saú-
de, e criação de espaços e estrutu-
ras inovadoras com foco na leitura
e formação de novos leitores no
Brasil e na América do Sul. Conhe-
ça mais: https://cecbrasil.com.br/

CTC - O Centro de Tecnologia
Canavieira (CTC) é uma empresa
de biotecnologia e inovação, líder
global em ciência da cana-de-açú-
car. É o maior banco de germoplas-
ma de cana-de-açúcar do mundo,
com mais de 5 mil variedades. Nos
laboratórios em Piracicaba (SP) e
Saint-Louis (Missouri-EUA), as
equipes de cientistas desenvolvem
trabalhos de ponta em melhora-
mento e engenharia genética. O
portfólio da companhia reúne va-
riedades de cana de alta produtivi-
dade e resistentes a pragas.

Criado em 1969, o CTC contri-
buiu nestes 50 anos de história para
o avanço tecnológico do agronegó-
cio nacional e a competitividade do
setor sucroenergético, levando o
Brasil à liderança mundial do se-
tor, aumentando a produtividade
para atendimento da demanda
mundial de açúcar, proporcionan-
do visibilidade ao etanol como um
dos mais importantes biocombus-
tíveis do mundo e a cogeração
através do processamento da pa-
lha da cana (bioeletricidade).

SERVIÇO
Inauguração do projeto La-
boratório de Leitura na Es-
cola Estadual Prof. João Al-
ves de Almeida (Rua Alber-
to Coury, 602, Tanquinho),
dia 9, das 8 às 12 horas.

EEEEEMANOELMANOELMANOELMANOELMANOEL/A/A/A/A/ARAÚJORAÚJORAÚJORAÚJORAÚJO

Museu Afro Brasil/ inaugura três novas exposições
No dia 12 de abril, o Museu

Afro Brasil Emanoel Araujo inau-
gura três novas exposições que re-
forçam seu compromisso com a
valorização de narrativas plurais e
a articulação entre arte, memória,
cultura e presença afro-diaspóri-
cas. As mostras — que ocupam di-
ferentes espaços do museu — dão
continuidade ao trabalho de rees-
truturação curatorial iniciado sob
a gestão de Hélio Menezes, atual
diretor da instituição, e se inscre-
vem em um projeto museológico
voltado à escuta, à experimentação
e ao tensionamento de fronteiras.

Entre os destaques está a ex-
posição Proteção, da artista visual
e fotógrafa Rafaela Kennedy.  A
partir de uma série de retratos ín-
timos e simbólicos, o projeto apre-
senta um olhar sensível e potente
sobre as relações de cuidado, afe-
to e acolhimento dentro da comu-
nidade trans e da espiritualidade
afro-brasileira. Através da foto-
grafia, a série ressignifica a pre-
sença de corpos travestis em espa-
ços de benção e proteção, destacan-
do as diferentes formas pelas quais
mães – biológicas, de criação ou es-
pirituais – ancoram e legitimam a
existência de suas filhas.

A exposição, que acontece na
Marquise do Museu Afro Brasil,
um espaço aberto e acessível mes-
mo após o horário de funciona-
mento do museu, amplia esse diá-
logo ao levar a temática para um
público diverso, fomentando o re-

conhecimento das múltiplas for-
mas de maternidade e proteção
dentro das comunidades afro-in-
dígenas e LGBTQIA+. A série re-
força a potência das relações que
sustentam a existência trans no
Brasil, promovendo um espaço de
reflexão e visibilidade.

No mesmo dia, será aberta ao
público a mostra Acervo em Pers-
pectiva: M’barek Bouhchichi, Nen
Cardim, Washington Silvera, uma
proposta que busca estabelecer co-
nexões entre obras e artistas do
acervo do Museu Afro Brasil. O
programa expositivo propõe novos
arranjos a partir das peças já pre-
sentes na coleção, incorporando
também aquisições e doações recen-
tes. Nesta edição, entram em diálo-
go os trabalhos de Washington Sil-
vera, Nen e M’barek Bouhchichi —
dois artistas brasileiros e um mar-
roquino —, que exploram materiais
como madeira, vidro e terra, esta-
belecendo conexões entre matéria,
território e experiência. Embora uti-
lizem elementos semelhantes, cada
artista imprime sua própria lingua-
gem, atravessando as fronteiras
entre escultura e instalação.

“Os três artistas em diálogo
nesta primeira edição do Acervo em
Perspectiva deixam transparecer ao
público a riqueza de nosso acervo,
colocando em diálogo instalações
substancialmente diferentes, que
partem de materiais semelhantes,
ressaltando as múltiplas formas
de se interpretar, narrar e exibir

as artes africanas e afro-brasilei-
ras”, destaca Hélio Menezes.

A data marca ainda a inaugu-
ração da Sala de Projeção, novo
espaço do museu voltado à exibi-
ção de videoinstalações, filmes e
obras em movimento. Para abrir a
programação, será exibido Thinya,
da diretora Lia Letícia, que propõe
um instigante jogo de narrativas e
deslocamentos: a partir de álbuns
de família encontrados num mer-
cado de pulgas em Berlim, imagens
de uma mulher chamada Inge pas-
sam a ilustrar relatos de viajantes
europeus no Brasil entre os séculos
XVI e XVIII — todos narrados em
yathee, a língua do povo Fulni-ô. O
resultado é uma obra que desmon-
ta os regimes coloniais de represen-
tação, construindo novas camadas

de leitura para o passado.  As três
estreias se somam aos esforços do
Museu Afro Brasil Emanoel Arau-
jo, instituição da Secretaria da Cul-
tura, Economia e Indústria Criati-
vas do Estado de São Paulo, em pro-
mover exposições que desafiem os
limites formais e ativem múltiplas
vozes no campo da arte contempo-
rânea e da cultura afro-brasileira.

SERVIÇO
Museu Afro Brasil Emanoel
Araujo (Parque Ibirapuera –
Av. Pedro Álvares Cabral, s/n,
Portão 10). Horário de funcio-
namento: terça a domingo,
das 10h às 17h (permanên-
cia até 18h). Ingressos a par-
tir do dia 13 de abril: R$ 15
inteira | R$ 7,50 meia

Divulgação

Proteção, de Rafaela Kennedy
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Senhoras e senhores, onde é que vamos parar?
Que a inteligência artificial tem o seu valor e
funcionalidade, é inegável. Até para produzir

uma página como essa utilizamos recursos de
edição, melhoramento de imagens, correção de

texto... Mas quando presenciamos algoritmos
fazendo o papel de artistas; gerando desenhos
profissionais e copiando vozes de dubladores,
daí o sinal vermelho se acende. Há quem diga

que robôs não roubarão o emprego de ninguém,
e que o futuro é de quem souber usar essas

tecnologias. Mas fica a questão: a que preço?

É nessas horas que a gente mostra a força do bem! Tereza
está passando por um momento bastante delicado, após uma
cirurgia para tratar a Síndrome de Fournier, uma infecção
rara e muito grave, ela segue na UTI e precisa urgentemente
de tratamento especializado, o que acarreta custos. Com a
remoção para um hospital particular, com mais recursos, as
chances de recuperação aumentam consideravelmente. Bora
com a gente nessa corrente solidária? Aponte a câmera do
seu smartphone para o QRCode ao lado e contribua! Todo
valor importa e será de grande ajuda!

Passar a paixão pela arte de geração a
geração é algo que não tem preço! Por aí a

gente imagina o grau de satisfação de
Fernanda Marina Everaldo, proprietária

e diretora artística à frente do Espaço Ventre
Vida, ao ver a sua pequena Margot dando os

primeiros passos no universo da dança. A
paixão familiar é tão intensa que há 23 anos

inspirou a fundação do Espaço Ventre Vida. No
início, o  empreendimento era focado apenas na

dança do ventre, mas com a formação de
Fernanda pelo The Royal Ballet School o
quadro se expandiu, e hoje oferece ballet

clássico, baby class ballet, ballet adulto e jazz
para todas as idades. Vale marcar uma aula
experimental gratuita, sem compromisso, e

conferir de perto os benefícios que a prática de
dança faz. Agende hoje mesmo pelo (19)

99152-3649 ou pelo Instagram
@espacoventrevida

Juro pra vocês: eu não entendo como ovo de Páscoa pode
ser tão caro nos supermercados. Não é possível que

chocolate custe tão caro só por conta de uma marca
famosa ou por um personagem licenciado. Por essas e
outras que na hora de presentear a minha família eu
optei pela melhor das escolhas: encomendei tudo na

Mariana Rocha, que tem uma linha de Páscoa
encantadora! O cardápio, completíssimo, inclui ovos de
colher, ovos trufados, barras recheadas e as opções para

presentear: Ovinhos Dragês e o Kit Confeiteiro, que são a
pedida perfeita para agradar os pequenos. Além do preço

justo, o sabor e a qualidade são extraordinários, com
produtos que dão de dez a zero nos industrializados. Bora

fazer a festa apoiando uma empreendedora local? Fale
agora com a Mariana Rocha pelo WhatsApp (19) 99582-
8091; e conheça mais da linha de produção acessando o

Instagram @marianarochaconfeitaria .
Eu e minha família provamos e aprovamos!

Destaque mais que merecido à conquista do lutador
de MMA Vinícius Vbull, que no último sábado, 29, disputou o
Cinturão de Galos em Jacutinga, Minas Gerais, que lhe
valeu o campeonato. O atleta de Piracicaba enfrentou o
oponente Matheus Andrade, e sua vitória foi amplamente
celebrada pela comunidade esportiva da cidade. Próximo
domingo, dia 6, ele é o convidado especial do quadro
''Roda de Prosa'' no programa Enfoque;
às 09h, na Educadora 1060.

Sabe aquela vitrine que você não consegue passar sem
parar pra conferir? É incrível; mas nas duas lojas da

Maluka Calçados & Moda acontece comigo a mesma
coisa. O colorido e a variedade de peças são

impressionantes, e roubam a atenção tanto na galeria da
Coop Supermercados, onde a marca vende moda feminina

e masculina além da grade completa de sapataria; quanto
na loja localizada no Delta Supermercados da Luciano

Guidotti, unidade dedicada apenas ao segmento de
calçados, desde o infantil até o adulto, com uma variedade

de modelos e marcas apara atender a todos os gostos e
bolsos. Quer ficar sempre na moda, com peças únicas e de

excelente qualidade? Taí a dica: Maluka Calçados & Moda.
Tome nota: a loja 1 fica na Avenida Profº Alberto Vollet

Sachs, 2030, no Morumbi; e a loja 2 fica na Av.
Comendador Luciano Guidotti, 1184 - Higienópolis.

Acompanhe as últimas e mais recentes novidades no
Instagram @maluka_calcadosemoda

Mais uma vez
saímos na frente! O
Enfoque que vai ao
ar todos os
domingos às 09h
pela Educadora
1060 é o primeiro programa de rádio de Piracicaba a chegar no
Spotify, com episódios de 60 minutos. Publicados na íntegra, os
áudios são a oportunidade para quem perdeu a transmissão ao vivo
ou simplesmente deseja ouvir os conteúdos novamente. Já estão no
ar o primeiro episódio, com José Roberto Colletti Junior e Renan
Amaral; e o segundo programa, com Érico San Juan, Jaqueline
Polezi e Willian Barbato. Pra acessar o acervo, basta pesquisar por
Enfoque Mauricio Ribeiro no app. A outra opção é abrir o
aplicativo, e na linha de busca utilizar a função da câmera do
smartphone e apontar para o código exclusivo que a gente
disponibiliza aí embaixo. Pra ouvir, seguir e compartilhar!
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Com quatro agências da Sicredi Dexis,
Piracicaba sediou quatro assembleias
Por possuir quatro agências na cidade, das 113 assembleias de prestação de contas da Sicredi Dexis, Piracicaba sediou quatro delas

As agências da cooperativa de crédito situadas
no Centro, Independência, Vila Rezende, Santa Tere-
sinha realizaram suas reuniões no Espaço Beira Rio e
no Espaço Terrá, em eventos comandados pelo presi-
dente da Sicred Dexis, Wellington Ferreira, e pelo di-

retor Walter Silva. Ao final das 113 assembleias reali-
zadas a instituição financeira cooperativa contabili-
zou mais de 20 mil participantes. Presente em 110
municípios do Paraná e em São Paulo, a Sicredi Dexis
registrou números expressivos no ano passado. O vo-

lume de negócios atingiu R$ 15,5 bilhões, a captação
de investimentos totalizou R$ 11,4 bilhões, as operações
de crédito somaram R$ 8,2 bilhões e o patrimônio líqui-
do atingiu R$ 1,3 bilhão. Em 2024, a cooperativa teve
resultado de R$ 135,6 milhões. Destes, R$ 77,2 milhões

ficarão com os associados por meio da remuneração
de juros ao capital (R$ 70,37 milhões) e conforme a
movimentação por meio de aplicações, depósitos à vis-
ta e operações de crédito (R$ 6,89 milhões). Ou seja,
57% do resultado retornará aos próprios associados.

Fotos: Seis2

Alex Madureira e Wellington Ferreira

Fabio Ferreira, Vinicius Gava, Fernanda Dal Picolo e David Conchon

Daniela Martelli e Alessandro Pelegrini

David Conchon, Jairinho Mattos, José Coral e Wellington Ferreira

Colaboradores da agência Sicredi Santa Teresinha: Nathalia Prado, Ana Julia Rodrigues,
Gabriele Gruhn, Daiane Meloto, Camila Barboza, Eliane Mandro e Tassia Lopes

Colaboradores da agência Sicredi Vila Rezende: Stela, Noele,
Eloisa, Isabela, Mariana, Antônio, Letícia, Flávia e Juliane

Wellington Ferreira e Januário Crescitelli

Walter Silva e Antonio Carlos Schiavon

Roberta Dal Picolo e Fernanda Dal Picolo

Laercio e Conceição Belila

Clair Turazzi Filho e Paula Rosolen Picardi

Jairinho Mattos, Wellington Ferreira e Geraldo Basanelli

Carlos Prates, David Conchon, Alex Madureira, Alex Zamarco e Renato Amaral

Colaboradores da agência Sicredi Centro: Rafael Theodoro, Ana Paula Barbosa,
Stephany Eid, Ana Júlia Mazzero, Luana Mendes, Vivian Stenico, Patrícia Henrique,
Rafaela Mello, Andréa Beduschi Costa, Lucas Peralta e Douglas Bovi

Colaboradores da agência Sicredi Independência
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Máfia do Jazz será atração
da Festa das Nações 2025
A banda conquistou seu espaço no cenário musical com apresentações que mesclam
clássicos  do  jazz e  releituras; será sua 12ª participação da Máfia do Jazz no evento

CCCCCOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIOOMÉRCIO

Pesquisa identifica aumento de
vendas de roupas e calçados

A organização da Festa das
Nações 2025 anunciou oficialmen-
te a aprovação da banda Máfia  do
Jazz  para  integrar  a  programa-
ção  do  evento.  Com  mais  de  16
anos  de atuação no estado de São
Paulo, será sua 12ª participação na
festa, se consolidando como  uma
das  atrações  principais  do  even-
to.  Com  um  repertório  refinado  e
performances marcantes, o grupo
promete levar ao público uma ex-
periência musical diferenciada,
marcada pelo melhor do jazz,
swing, pop e funk americano.

A banda conquistou seu es-
paço no cenário musical com apre-
sentações que mesclam clássicos
do  gênero  e  releituras.  No  re-
pertório  diversificado  apresenta
fusões como Mercy Mercy com
País Tropical e Chameleon e Do
Leme ao Pontal e os clássicos do
jazz como When the Saints, All of
me, Hello Dolly, Bourbon Street

Parade, Sweet Georgia Brown, Ti-
ger Rag e muito mais.

O estilo autêntico e a quali-
dade técnica dos músicos fizeram
com que a Máfia do Jazz se des-
tacasse entre as atrações escolhi-
das para esta edição da festa. O
músico e produtor artístico Dei-
vid Marcelino comentou sobre a
presença da banda na  Festa  das
Nações 2025, enfatizando sua im-
portância para o evento. “A Máfia
do Jazz entrega sempre uma per-
formance impecável, combinando
técnica, carisma e um repertório
sofisticado. Sua participação con-
solida ainda mais o caráter mul-
ticultural da festa, e garante mo-
mentos inesquecíveis para todos
que amam a boa música”.

A  Festa  das  Nações  é  um
dos  eventos  culturais  mais  espe-
rados  do  ano,  reunindo música,
gastronomia  e  manifestações  ar-
tísticas  de  diversos  países.  A  pre-

Máfia do Jazz vai tocar pela 12ª vez na Festa das Nações

 Clayton Marcelino

sença  da Máfia do Jazz reforça a
proposta do evento de oferecer um
ambiente multicultural, onde a
música se torna um elo entre dife-
rentes tradições. A  apresentação
da  banda  já  desperta  grande
expectativa  entre os amantes da

boa música,  prometendo  ser  um
dos  pontos  altos  da  programa-
ção,  sua  performance ocorrerá
nos dias dias 14 e 16 às 20h, e no
dia 17 às 15h. A Festa das Nações
2025 acontecerá dos dias 14 a 18
de maio, no Engenho Central.

O comércio varejista de vestu-
ário em Piracicaba tem ampliado
sua participação no consumo local,
acompanhando uma tendência ob-
servada em diversas cidades do
interior paulista. De acordo com
levantamento da Varejo 360, pu-
blicado pelo jornal Diário do Co-
mércio, a fatia das compras de rou-
pas e calçados realizadas dentro de
Piracicaba passou de 64,69% em
2021 para 68,15% em 2024 (cresci-
mento de 3,46%). O dado reflete
um fortalecimento do comércio lo-
cal, impulsionado por mudanças no
comportamento do consumidor e
estratégias adotadas pelos lojistas.

Mauricio Benato, presidente
da Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba (Acipi), destaca
que o resultado confirma o cresci-
mento da confiança dos consumi-
dores no varejo piracicabano. “Esse
crescimento demonstra que as em-
presas locais têm conseguido ofe-
recer variedade, qualidade e con-
veniência aos consumidores, for-
talecendo a economia da cidade. A
Acipi trabalha continuamente para
apoiar esse setor, promovendo ca-
pacitação, incentivando o uso da
tecnologia e fomentando conexões
entre os empresários”, disse.

O estudo da Varejo 360 indica
que o crescimento da participação
do comércio local está atrelado a
uma série de fatores, incluindo a
busca por praticidade e a consoli-
dação de novos hábitos adquiridos
durante a pandemia. Segundo Fer-
nando Faro, diretor da Varejo 360,
os comerciantes independentes
vêm se adaptando para competir
com grandes redes e o comércio ele-
trônico. “O varejo de vestuário so-
freu perdas significativas na pan-
demia. A necessidade de recupera-
ção acelerou a profissionalização
do setor. Hoje, os lojistas estão mais
preparados, tanto para atender o

A fatia das compras de roupas e calçados realizadas
em Piracicaba cresceu 3,46%, entre 2021 e 2024

Divulgação

cliente na loja física quanto para
atuar no digital”, observa.

Sobre essa percepção, o presi-
dente da Acipi confirma que os co-
merciantes piracicabanos estão ino-
vando para acompanhar as mu-
danças no varejo. “Além da aber-
tura de novos estabelecimentos,
muitos lojistas estão fortalecendo
sua presença no ambiente digital,
utilizando redes sociais como o Ins-
tagram para vender diretamente de
seus estabelecimentos e o WhatsA-
pp para estreitar o relacionamento
com os clientes. Essa adaptação
permite que o varejo local mante-
nha sua força no mundo físico, ao
mesmo tempo em que amplia suas
oportunidades no comércio virtu-
al”, avaliou Mauricio Benato.

A Varejo 360 é uma empresa
de Inteligência e Pesquisa de Mer-
cado com a missão de lançar luz
sobre os comportamentos e hábi-
tos de compra, com o intuito de
apoiar a melhora de resultados
por meio de dados acurados.
Fundada em Fundada em 2016 é
especializada em Pesquisa de
Mercado, Pesquisa de preço, Inte-
ligência de Mercado, Inteligência de
Negócio, criar oportunidades de
portfólio, Monitoramento de pre-
ços, Inteligência para varejo, Ma-
rket Share, Mercados e Canais,
Gestão de Categorias, Comporta-
mento Shopper e Pricing.

SOLUÇÕES - A Acipi dis-
ponibiliza um amplo portfólio de
soluções para fortalecer e impul-
sionar o crescimento das empre-
sas associadas. Entre os serviços
oferecidos, destacam-se a consul-
ta ao SCPC Boa Vista, que auxilia
na análise de crédito e gestão fi-
nanceira, os planos de telefonia
empresarial, os convênios médi-
cos extensivos aos colaboradores,
além da assistência jurídica es-
pecializada entre outras.

DDDDDESPERTESPERTESPERTESPERTESPERTARARARARAR     DDDDDAAAAA A A A A ALMALMALMALMALMA

Autoconhecimento está em
alta e região se fortalece
como referência em imersão

A busca por autoconhecimen-
to está em alta, e a Serra do Itaque-
ri, com sua atmosfera de tranquili-
dade e beleza natural, emerge como
um destino de referência para aque-
les que desejam mergulhar em si
mesmos. Celebridades e anônimos
estão redescobrindo a importância
de se conectar com sua essência, e
encontram nas imersões um cami-
nho poderoso para essa jornada.

A cantora Anitta, por exem-
plo, recentemente revelou estar “fe-
liz por se sentir livre”, refletindo
sobre a importância de olhar para
dentro em vez de alimentar o ego.
Essa busca por autenticidade ecoa
nas palavras da influenciadora
Thais Gebelein, que descreve a Imer-
são Despertar da Alma da Tríade
Nous como uma experiência reve-
ladora: “Hospedar-me de mim,
despir-me do ego (que delícia!), que
bem que fez pra minha alma, pro
meu ser humano! Realmente só
vivendo para entender e saber!”.

A Imersão Despertar da Alma,
que acontece em São Pedro, perso-

nifica essa tendência, oferecendo
um espaço de reconexão e trans-
formação. O jornalista Fernando
Rocha, ex-apresentador do progra-
ma Bem Estar da Rede Globo, com-
partilha sua experiência: “Hospe-
dar-se de si é um ato de autocuida-
do. A experiência integra a mente,
corpo e alma, criando um espaço
para o silêncio e para ouvir respos-
tas internas. Recomendo forte-
mente essa vivência, pois foi pro-
fundamente impactante”.

Seja para celebridades em bus-
ca de equilíbrio ou para anônimos
em busca de propósito, a Serra do
Itaqueri se firma como uma região
propícia para o autoconhecimento,
onde imersões transformadoras
como a da Tríade Nous guiam os
participantes em direção a uma
vida mais plena e autêntica.

SERVIÇO
Imersão Despertar da Alma.
Próxima data: 6, 7 e 8 de Ju-
nho. Informações: (19) 99577-
8396. Instagram: @triadenous
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Celebridades e anônimos estão redescobrindo a
importância de se conectar com sua essência

A 5àsec dá continuidade ao
plano de expansão para 2025, que
visa a abertura de mais 40 lojas em
diferentes regiões brasileiras. As-
sim, a rede francesa inaugura mais
uma unidade, dessa vez em Piraci-
caba. A marca, que pertence ao
Grupo Froth, atualmente conta
com mais de 580 pontos de venda
em todo território nacional e está
entre as 50 melhores franquias no
ranking da ABF (Associação Bra-
sileira de Franchising).

Em Piracicaba, a operação será
administrada por Priscila Braz, de
39 anos. Sua trajetória no empre-
endedorismo começou como fran-
queada de uma agência de turis-
mo, mas a história com a 5àsec teve
início antes, já que Priscila traba-
lhou na franqueadora e sempre
admirou a força da marca no Bra-
sil. Buscando por novos investimen-
tos, ela levou em consideração todo
o diferencial apresentado pela rede
para dar o próximo passo. “Sem-
pre acreditei no nome da marca e
espero que a unidade de Piraci-
caba conquiste a fidelidade dos
clientes e se desenvolva de forma
linear, alcançado bons resulta-
dos. Como tive uma boa experi-
ência no setor de franquias e sei
do potencial de crescimento da

RRRRREDEEDEEDEEDEEDE

5àsec inaugura segunda lavanderia em Piracicaba

Estratégia visa fortalecer a presença da
marca no interior do estado de São Paulo

Divulgação

5àsec, já temos programada a
implantação de mais uma loja lo-
calizada em Sumaré, também no
interior do estado”, revela.

Essas inaugurações no esta-
do de São Paulo reforçam o com-
promisso da 5àsec com a inova-
ção e a qualidade no serviço, além
de consolidar a marca como uma
referência nacional no setor de la-
vanderias. “Como líder neste mer-
cado, desenvolvemos diferentes
formatos de franquia para expan-
dir para diferentes perfis de cida-
des em todo o país. Queremos di-
versificar e atrair novos consumi-
dores que valorizam opções ino-
vadoras de consumo e que estão
se adequando aos novos padrões
de moradia. A projeção para 2025
é ampliar a capilaridade da rede
em diferentes estados, levando a
expertise da empresa para os qua-
tro cantos do Brasil”, comenta Alex
Quezada, vice-presidente de No-
vos Negócios e Expansão da 5àsec.

A 5àsec é reconhecida como
textile expert por seu sistema de
limpeza de qualidade, que utili-
za equipamentos exclusivos e de
alta tecnologia em seus serviços,
que economizam água e aumen-
tam a durabilidade das peças.
Com um amplo portfólio de for-

matos de negócios, o investimen-
to inicial para abrir uma fran-
quia da rede parte de R$ 195 mil.

5ÀSEC - Especialista no tra-
tamento de roupas do dia a dia,
peças exclusivas, tênis, cortinas,
tapetes, estofados, pelúcias e tra-
vesseiros por meio de um sistema
de limpeza de qualidade, que uti-
liza equipamentos e produtos de
alta tecnologia e exclusivos em
seus serviços, a 5àsec é reconhe-
cida no mercado como uma la-
vanderia inteligente. Seus dife-

renciais estão centrados no aten-
dimento ao cliente e nos serviços
especializados, como: a revitali-
zação das cores das roupas; o
processo de engomar, que conser-
va o efeito da passadoria por mais
tempo; a impermeabilização, que
evita a fixação de manchas, e o
tratamento especial em couro, que
o hidrata e rejuvenesce. A 5àsec é a
maior rede de lavanderias do Bra-
sil, com mais de 580 pontos de ven-
da em todo o território brasileiro, e
faz parte do Grupo Froth.

SSSSSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOSUPERMERCADOS

Rede Pague Menos inaugura nova loja em Campinas
A Rede de Supermercados

Pague Menos segue firme em seu
plano de expansão e tem um mo-
tivo especial para celebrar: o iní-
cio das operações de sua sexta
loja em Campinas! O novo em-
preendimento está localizado na
avenida Governador Pedro de
Toledo, paralela à avenida Lix da
Cunha, e promete trazer ainda
mais praticidade, variedade e
preços competitivos para os con-
sumidores da região.

A inauguração acontecerá dia
8 de abril, às 8 horas. A nova loja
do Supermercados Pague Menos
chega com um mix de produtos
completo, atendimento especial e
um ambiente moderno e acolhedor,
pensado para proporcionar a me-
lhor experiência de compra. 

Inovação que se vê de longe!
Para marcar essa inauguração es-
pecial, a nova loja recebe um sím-
bolo grandioso: um laço gigante de
nove metros na área externa, re-
presentando o presente que a Rede
entrega aos seus Clientes – um
novo espaço moderno, acolhedor e
feito para surpreender.

A inauguração reforça o com-
promisso do Supermercados Pague
Menos com a expansão e com a
missão de levar qualidade, varie-
dade e preços acessíveis a cada vez
mais pessoas. A Rede, que tem 35
anos de história, cresce de forma
estratégica, sempre focada em aten-

der melhor seus Clientes e gerar
mais oportunidades de emprego e
desenvolvimento econômico para
as cidades onde atua.

Cada nova loja é pensada com
carinho, com um mix de produtos
diversificado, ambientação moder-
na e um atendimento que faz os
Clientes se sentirem em casa. E essa
é a essência do Pague Menos: ofe-
recer muito mais que preços bai-
xos, mas também uma experiência
de compra acolhedora, onde cada
cliente é sempre bem-vindo.

A relação do Supermercados
Pague Menos com Campinas ca-
minha para 14 anos de história.
Tudo começou em 2011, com a
inauguração da primeira loja na
Avenida Mirandópolis, seguida
da unidade de Barão Geraldo.
Em 2017, foi a vez do Parque
Prado, e, em 2020, do Satélite
Íris. A quinta loja, no bairro Cas-
telo, abriu as portas em novem-
bro de 2023. Agora, com a che-
gada da unidade Lix da Cunha,
o Pague Menos amplia sua pre-

sença, consolidando-se ainda
mais como parte do dia a dia das
famílias campineiras.

Campinas já faz parte da his-
tória do Pague Menos, e agora, com
essa nova unidade, a Rede reforça
ainda mais seu compromisso com
a cidade e sua gente. Venha conhe-
cer a nova loja, aproveitar as ofer-
tas especiais e fazer parte dessa fes-
ta! O Supermercados Pague Menos
espera por você e sua família para
escrever juntos mais um capítulo
dessa trajetória de sucesso.

A inauguração acontecerá dia 8 de abril, às 8 horas

Divulgação
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- "Óia nóis aqui outra veiz"

- Huuumm "Ocê custou
caro hein"?

- O "presida" conversou
com parte da imprensa es-
portiva de Piracicaba, em
um proveitoso café da ma-
nhã sobre sua gestão, pla-
nejamento, estrutura e dí-
vidas do Nhô-Quim.

- Junto com o consultor Luís
Henrique Ribeiro, que está
organizando os departa-
mentos do clube, o presi-
dente colocou as claras a si-
tuação atual da estrutura e
financeiro do clube.

- Em reunião similar a que
participamos quando Celso
Christofoletti assumiu o
Nhô-Quim em 2012, Matheus
Bonassi dividiu com os pre-
sentes as dificuldades que
encontrou ao assumir o XV.

- Dentre vários assuntos
colocados em pauta, o
que mais foi repetido, é o
fato de na visão da nova
gestão, o clube ter "para-
do no tempo".

- Segundo os dois pales-
trantes, as coisas não "cami-
nhavam de forma organiza-
da", e o XV ficou vários de-
graus atrás em comparação
as equipes que disputaram
a série A2 2025.

- O planejamento é dar mais
estrutura para o treinador
Moisés Ergert poder desen-
volver seu trabalho da me-
lhor maneira, e assim bus-
car o acesso e títulos com
propriedade.

- O presidente já deixou cla-
ro que é sim candidato a
mais um mandato, e que se
o acesso no paulista, e títu-
lo da copa paulista não
acontecer em 2025/2026, o
trabalho vai continuar, pois
segundo o comandante
maior do clube, manter o
planejamento é o único ca-
minho do sucesso.

- Nesse ponto Matheus
tem "total razão", tem um
ditado que diz: "se vaca vo-
asse, na melhor condição,
chovia leite".

- Por isso, ninguém tira da
minha cabeça, que a demis-
são de Cléber Gaúcho, cus-
tou caro para a gestão
passada...muito caro!

- Os convidados do presi-
dente percorreram por to-
dos os departamentos do
clube, e foi relatado a cada
setor suas dificuldades e
conquistas.

- Para falar a verdade, o úni-
co lugar quer trás um pou-
co de sensação de bem es-
tar, é na sala de troféus, que
mesmo com materiais no

chão, trazem uma imagem
de time vencedor.

- A única coisa que o torce-
dor pode fazer é esperar por
dias melhores, pois não
joga, não treina, não paga
contas e não administra o
clube, então só resta mes-
mo torcer.

- Por falar em dívidas, as do
XV estão na casa dos R$
25.000.000,00, em trabalhis-
tas, fornecedores e etc...

- As parcelas do Beraldo já
viraram enfrentamento de
dívidas, então nem um cen-
tavo para melhorias.

- O que dói, é saber que difi-
cilmente o XV terá outra
oportunidade dessa.

- A SAF já é realidade, mas
até agora nenhuma em-
presa apareceu com pro-
posta oficial segundo as
informações.

- O XV não tem ativos, não
tem estrutura física e acu-
mula dívidas, alguém se
candidata?

- Já tem gente interessa-
da sim, mas em assumir a
presidência, e essa con-
versa ainda vai dar muito
o que falar.

- Logo, logo teremos mais
bate-papo sobre esse tema.

- Para finalizar, o presi-
dente falou em alto e for-
te tom de voz que, quem
não trabalhar de verdade
no XV vai sair.

- Não trabalhou bem, inde-
pendente se é amigo, con-
selheiro ou entusiasta vai
ser convidado a se retirar.

- E que os custos do XV em
partidas no Barão vão dimi-
nuir com a concordância do
consultor Luís Henrique.

- Falou tá registrado pre-
sidente, e "promessa é
dívida".

- Vamos aguardar as cenas
dos próximos capítulos e
comentar sobre o que vier
de informações "oficiais".

- Vamos em frente, a úni-
ca coisa que nos interes-
sa é o XVZÂO em lugares
mais dignos.

- Pois o foco é somente a
"instituição XV", as pesso-
as passam, mas o Nhô-
Quim é imortal!

- Até semana que vem.

- Sempre junto com o
XVZÃO independente da
série ou colocação.

- Quem viver (ou estiver por
perto) verá.

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela TV Metropolitana, repórter e chefe da equi-
pe de esportes nas transmissões dos jogos do XV
pela TV Metropolitana, colunista de A Tribuna Pi-
racicabana, consultor comercial e apaixonado
pelo XVZÃO "sem querer ser dono dele".
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Poder transformador das
softskills é tema de curso
Assunto será abordado pelo psicanalista Junior Ometto dias 14 e 17 de abril;
objetivo é contribuir para gestão estratégica de empresas e pessoas

O poder transformador das
softskills na gestão estratégica de
empresas, pessoas e comportamen-
tos é tema de curso que será minis-
trado, nos dias 14 e 17 de abril, das
18h às 21h, no Simespi (sindicato
patronal das indústrias do setor
metalmecânico de Piracicaba, Sal-
tinho e Rio das Pedras). O tema
será abordado pelo professor e psi-
canalista Junior Ometto.

Softskills são habilidades
comportamentais, socioemocio-
nais e interpessoais que podem ser
desenvolvidas ao longo da vida.
“O objetivo do curso é oferecer os
conceitos, os códigos e as aplica-
ções atuais do gerenciamento das
softskills e da reorganização emo-
cional, alicerce básico e imprescin-
dível para o sucesso pessoal e pro-
fissional, por meio de ferramen-
tas modernas e metodologia prá-
tica que produzem, na raiz, a
transformação vinda do autoco-
nhecimento e da gestão do equilí-
brio emocional, resultando em alta
performance, sucesso nos relacio-
namentos e eficácia na conquista
dos resultados”, explica Ometto.

Na avaliação do presidente
do Simespi, Erick Gomes, as soft
skills são fundamentais para o
desenvolvimento da indústria
metalmecânica, pois promovem
uma cultura de inovação, cola-
boração e eficiência. “Em um se-
tor altamente tecnológico, habi-
lidades como comunicação, lide-
rança e inteligência emocional
impulsionam a produtividade e
a retenção de talentos. Empre-
sas que investem no aprimora-
mento dessas competências se
destacam pela capacidade de
adaptação e competitividade. No
Simespi, incentivamos o desen-
volvimento humano como estra-
tégia para fortalecer as indústri-
as da nossa região. A sinergia
entre habilidades técnicas e com-
portamentais é o diferencial para
o futuro do setor”, completa.

QUEM É — Junior Omet-
to é doutor em psicanálise,
professor universitário, autor
do livro “Repensando a Vida”,
especialista em inteligência
emocional e desenvolvimento
pessoal/profissional.

Junior Ometto é psicanalista, professor e escritor,
especialista em inteligência emocional

Divulgação

As inscrições para o curso,
que oferece certificado de par-
ticipação, podem ser feitas pelo
e-mail cursos@simespi.com.br.

O Simespi está localizado na
rua Samuel Neves, 1601, Bair-
ro dos Alemães. Mais informa-
ções (19) 3417-8600.
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São Paulo Sem Fogo anuncia ações de prevenção e combate

Governo de SP realizou simulados de combate a incêndios

Pablo Jacob/Governo de São Paulo

O Governo de São Paulo anun-
ciou, na quarta-feira, 2, o início da
fase amarela da Operação São Paulo
Sem Fogo deste ano. Essa fase an-
tecede o período mais crítico da es-
tiagem e concentra ações de pre-
venção e preparação, como a com-
pra de equipamentos, treinamen-
tos, contratação de novos agentes,
revisão de protocolos, planejamen-
to de operações, limpeza e realiza-
ção de aceiros. Para este ano, o
Governo de São Paulo também tor-
nou mais duras as multas para
quem provoca incêndios crimino-
sos e aos produtores rurais que não
adotarem medidas de prevenção.

O anúncio da nova fase acon-
teceu no Parque Juquery, em Fran-
co da Rocha, durante exercício si-
mulado de gestão de incêndios. Em
2021, o local sofreu uma grande
queimada que consumiu mais de
50% da vegetação nativa. O simu-
lado integrou a parte prática do
primeiro treinamento do ano. No
dia anterior, agentes e brigadistas
das Defesas Civis das cidades da
Grande São Paulo participaram de
aulas teóricas ministradas no Pa-
lácio dos Bandeirantes.

Durante o evento foi anun-
ciada a compra, pela Defesa Ci-
vil, de 101 veículos e 336 equipa-
mentos, incluindo kits de com-
bate a incêndio, com aporte de
R$17,3 milhões e previsão de
entrega para o final de maio.

Durante os meses de abril e
maio, equipes dos diferentes ór-
gãos envolvidos percorrerão todas
as regiões do estado treinando os
agentes e brigadistas, em 15 ofici-
nas preparatórias. Além do trei-
namento, durante as oficinas se-
rão distribuídos kits com materi-
ais de proteção individual e com-
bate às queimadas para cerca de
200 municípios prioritários, com
investimento de R$ 800 mil.

Também foi anunciada a
ampliação do novo Centro Geren-
ciamento de Emergência (CGE),
com o reforço nas equipes e a
contratação de um novo serviço
de meteorologia que trará previ-
sões e alertas mais precisos, além
de uma nova estrutura para
abrigar o gabinete de crise, quan-
do acionado em razão de cená-
rio crítico de incêndios.

“Este ano estamos iniciando a
fase de preparação com força total.
Vamos colocar todo o time em cam-
po para levar treinamento a todas
as regiões do estado e faremos a
entrega de equipamentos e viatu-
ras para os municípios paulistas,
tornando nosso Sistema estadual
de Defesa Civil ainda mais prepa-
rado para a estiagem”, ressalta o
Coronel Henguel Pereira, Coorde-
nador Estadual de Defesa Civil.

FUNDAÇÃO FLORES-

TAL - A Secretaria de Meio Ambi-
ente, Infraestrutura e Logística do
Estado de São Paulo (Semil), em
preparação para o período de esti-
agem e queimadas previsto para
2025, está destinando, por meio
da Fundação Florestal, cerca de
R$ 11 milhões iniciais à Operação
SP Sem Fogo. O objetivo é forta-
lecer a capacidade de resposta e
prevenção, assegurando uma
atuação eficiente e coordenada.

Os investimentos incluem a
contratação de Bombeiros Civis,
serviços de aeronaves (fixas e ro-
tativas) para o combate a incên-
dios e a aquisição de ferramentas
e equipamentos, como motobom-
bas e mochilas costais, entre ou-
tros. Além disso, um novo siste-
ma de gestão operacional vai pos-
sibilitar o controle de equipes e
territórios por geolocalização,
aperfeiçoando a estratégia.

Além de participar dos trei-
namentos previstos nos meses de
abril e maio, a Fundação Florestal
executa continuamente a retirada
de massa vegetal – os aceiros –
em pontos estratégicos de áreas
como o Parque Estadual Aguapeí,
Parque Estadual Rio do Peixe,
Parque Estadual Morro do Dia-
bo, Estação Ecológica do Jataí e
Parque Estadual Vassununga. A
medida é fundamental para pre-
venir incêndios e proteger os ecos-
sistemas e comunidades locais.

PUNIÇÕES SEVERAS -
Para este ano, a Semil implemen-
tou mudanças na legislação ambi-
ental visando coibir queimadas ile-
gais. As alterações na Resolução
SIMA 05/2021, publicadas na ter-
ça-feira, 1, estabelecem punições
mais severas para a utilização irre-
gular do fogo em áreas rurais.

A principal alteração é a cria-
ção de uma multa específica para
proprietários rurais que não ado-
tarem medidas preventivas contra
incêndios florestais, com valores
que variam entre R$ 5 mil e R$ 10
milhões. A norma também au-
menta as penalidades para quem
provocar incêndios em áreas pro-
dutivas ou vegetação sem autori-
zação, com multas de R$ 3 mil por
hectare atingido, podendo dobrar
em casos mais graves, como in-
cêndios em terras indígenas. A le-
gislação anterior previa multa de
até R$ 1,5 mil por hectare.

PROTEÇÃO DA FAUNA
SILVESTRE - A Diretoria de Bio-
diversidade e Biotecnologia (DBB)
da Semil está implementando ações
estratégicas para proteger e aten-
der animais silvestres afetados por
incêndios florestais. Entre as me-
didas, destacam-se a elaboração de
um protocolo alimentar de emer-
gência e de um protocolo de resga-
te e cuidados, para padronizar e

otimizar o atendimento aos animais
vitimados pelo fogo. Esses proto-
colos servirão como guias para as
equipes em campo, assegurando
procedimentos eficazes e seguros no
manejo da fauna afetada.

A DBB também promoverá
capacitações específicas para as
equipes da Fundação Florestal, a
fim de prepará-las para atuar com
máxima eficiência no resgate e no
atendimento aos animais.

Em colaboração com a Polí-
cia Ambiental, serão definidos
procedimentos para o encami-
nhamento adequado dos animais
resgatados, garantindo que rece-
bam os cuidados necessários em
centros especializados. A Coorde-
nação de Gestão de Centros de
Triagem de Animais Silvestres
(Cetras) e a Coordenação de Ges-
tão de Fauna Silvestre, ambas da
Semil, retomarão a atuação em
rede com as 30 unidades do Ce-
tras espalhadas pelo estado, com
o objetivo de otimizar a comuni-
cação entre as instituições e me-
lhorar o fluxo de atendimento e a
entrega dos animais resgatados.

Adicionalmente, será realiza-
do um alinhamento com clínicas
veterinárias interessadas em se
vincular aos Cetras em todo o es-
tado, estabelecendo pontos de
apoio durante o período crítico de
queimadas. Essa ação visa am-
pliar a rede de suporte e garantir
atendimento ágil e especializado
aos animais necessitados.

Estradas - O Departamento de
Estradas de Rodagem (DER/SP)
está investindo mais de R$ 300
milhões em contratos de roçada e
capina, envolvendo mais de 300
profissionais e 1.072 colaboradores
operacionais das Unidades Básicas
de Atendimentos (UBAs), que atu-
am também no combate a focos de
incêndio. O novo edital para as
UBAs prevê ainda a aquisição de
56 caminhonetes equipadas com
recursos autônomos para atendi-
mento 24 horas. Essas iniciativas
integram a estratégia de conserva-

ção de rotina, que abrange a limpe-
za da faixa de domínio, roçada,
retirada de resíduos e outras in-
tervenções preventivas, contribuin-
do para reduzir a carga de materi-
al combustível nas rodovias.

INVESTIMENTO - Em
2024, o Brasil enfrentou a maior
seca de sua história. Para comba-
ter os incêndios durante esse pe-
ríodo, o Governo de São Paulo re-
alizou uma operação histórica,
mobilizando 15 mil pessoas, crian-
do um gabinete de crise e inves-
tindo R$ 260 milhões em equipa-
mentos, aviões e helicópteros.

Somente na contratação de
aviões, helicópteros e na compra
de querosene para o combate aos
focos de incêndio, o Governo de
SP investiu R$ 18,8 milhões, va-
lor 76% superior ao total investi-
do nos últimos nove anos. Du-
rante a atuação do gabinete de
crise, as aeronaves totalizaram
1.598 horas de voo e lançaram
mais de 7,38 milhões de litros de
água sobre os focos de incêndio.

Por terra, foram utilizados
quase 2,5 mil veículos, incluindo
viaturas, caminhões-pipa e veícu-
los das empresas agrícolas, além
de diversas ações preventivas,
como vistorias em áreas vulnerá-
veis a queimadas, construção de
aceiros e campanhas de conscien-
tização para a população.

“Esses investimentos têm ori-
gem nas diferentes pastas que in-
tegram a Operação São Paulo sem
Fogo, e são aplicados de forma
integrada, de acordo com a ne-
cessidade. Estamos reforçando o
planejamento e a prevenção, com
novos investimentos, com o obje-
tivo de reduzir as ocorrências no
período crítico e ampliar a coor-
denação e a rapidez na resposta”,
enfatiza a secretária de Meio Am-
biente, Infraestrutura e Logística,
Natália Resende. Ela ressaltou que
entre as áreas queimadas em São
Paulo em 2024, apenas 1,3%
ocorreu em Unidades de Con-
servação de Proteção Integral.
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ConservAção Brasil é apresentado às Secretarias
e lideranças regionais em Águas de São Pedro
Participaram representantes das cidade de Piracicaba, Rio Claro, Brotas, Torrinha, Charqueada, Analândia, São Pedro e Águas de São Pedro

Águas de São Pedro sediou a reunião estratégica para apresentação do ConservAção Brasil Alexandre Rezende, Carolina Lorieri e Nondas Okiama

No último dia 25 de março,
em Águas de São Pedro, ocorreu
uma reunião estratégica para
apresentação do ConservAção
Brasil, movimento pioneiro e ino-
vador focado na conservação da
sociobiodiversidade brasileira. O
encontro reuniu secretarias de
Meio Ambiente e Turismo, além
de lideranças locais e regionais
de oito municípios diferentes e
16 Secretarias: Piracicaba, Rio
Claro, Brotas, Torrinha, Char-
queada, Analândia, São Pedro e
Águas de São Pedro.

Águas de São Pedro esteve
representada pelo Secretário de
Turismo, César Siboldi e seus as-
sessores Carol Perrota, Luís Ale-
xandre, Luiz Felipe e João Henri-
que; pela Secretaria de Serviços
Urbanos e Meio Ambiente, com o
Engenheiro Agrônomo Bruno
Kaiser; pelo Assessor do Meio
Ambiente, Marcelo Zampieri; pela
Assessora de Governo, Nívea San-
tana; Presidente do COMTUR,
Rosana Borborema; Coordenador
de Cultura, Everton Rocha; e
membros da sociedade civil.

Analândia esteve representa-
da pela Secretária de Turismo e
atual presidente da RT Serra do
Itaqueri, Camila Antiqueira. Torri-
nha esteve representada pela Dire-
tora de Turismo, Mariana Zinni.
Brotas esteve representada pela
Secretária de Meio Ambiente, Lu-
ciana Pires Jesus; e o Secretário de
Turismo, Alexandre Schiavinato.
São Pedro esteve representado pelo
Secretário de Turismo Fábio Pon-
tes; Secretário de Meio Ambiente,
Rogério Bosqueiro Júnior e sua
Coordenadora de Meio Ambiente,

Paula Souza; e a Presidente do
COMTUR, Juliana Saia.

Charqueada esteve represen-
tada pelo Diretor de Agricultura,
Luis Alberto Basso. Rio Claro
também esteve no encontro repre-
sentada pelo presidente do COM-
DEMA, Alexandre Carrile. Pira-
cicaba, por sua vez, esteve repre-
sentada pelo Diretor da Secreta-
ria do Meio Ambiente, Raul Nave
Pratti e seu Escriturário, Sidinei
Rossi Filho; CATI/SAA Piracica-
ba, com a Engª. Agrª. Simeire
Aparecida Manarin Rocha; e a
Vereadora da Câmara Municipal
de Piracicaba, Silvia Morales.

O evento foi conduzido pelo
idealizador Nondas Okiama, e seus
sócios e co-realizadores Carolina
Lorieri e Alexandre Rezende. O
principal objetivo foi apresentar em
detalhes o ConservAção Brasil, res-
saltando os impactos sociais, am-
bientais e culturais que um even-
to desse porte trará não apenas

para a cidade-sede, mas para toda
a região da Serra do Itaqueri.

Durante a reunião foram apre-
sentados os 10 temas âncoras que
nortearão as ações e atividades do
evento: Conservação de espécies e
ecossistemas; Sociobiodiversidade:
o papel das comunidades locais na
conservação; Educação ambiental:
formando gerações conscientes;
Mudanças climáticas e seus impac-
tos; Mercado, sustentabilidade e
ESG; Tecnologia e inovação na con-
servação; A importância dos zoo-
lógicos e centros de reabilitação
na conservação; Conexão entre
cidades e meio ambiente; Gover-
nos e órgãos públicos; Arte como
ferramenta de conservação.

Além disso, a equipe organi-
zadora convidou ativamente os
municípios presentes para apoiar
a realização do ConservAção Bra-
sil, destacando que, devido à am-
plitude do evento, o suporte pú-
blico das cidades do entorno é es-

sencial para o sucesso da iniciati-
va. A adesão ao evento represen-
tará uma ação concreta dos mu-
nicípios em prol da conscientiza-
ção ambiental e climática.

Nondas Okiama enfatizou a
importância da conexão entre os
setores científicos, empresariais,
públicos e principalmente a socie-
dade civil, ressaltando que “pode-
mos discutir, conceituar e estudar
sobre o meio ambiente e as urgên-
cias humanitárias desse assunto,
mas se a população geral, especi-
almente urbana, não despertar
para uma consciência individual
sobre seu papel, teremos falhado
profundamente. O ConservAção
Brasil é um chamado para que
cada pessoa descubra sua ação
possível para construirmos um
futuro viável, sem ignorar as ne-
cessidades econômicas e estraté-
gicas da sociedade atual.”

Outro ponto destacado foi a
escolha de realizar um evento com

alcance nacional em Águas de São
Pedro. Segundo os organizadores,
a segurança e as características
únicas da cidade favorecem a cria-
ção de uma experiência imersiva e
acolhedora, permitindo ocupar si-
multaneamente diversos espaços
urbanos, fortalecendo a conexão
direta da sociedade com as ações
práticas de conservação.

SOBRE O CONSERVA-
ÇÃO BRASIL: O ConservAção
Brasil ocorrerá entre os dias 26 e
28 de setembro de 2025, em Águas
de São Pedro, São Paulo. Totalmen-
te gratuito e aberto ao público, o
evento está sendo pensado para
receber todos os públicos: crianças,
adolescentes, adultos e idosos. As-
sim como profissionais e empresas.
Terá atividades das 9h às 18h em
múltiplos espaços da cidade, com
palestras simultâneas, oficinas prá-
ticas, exposições, atividades de
campo e ações educativas para to-
das as idades. As atividades práti-

cas serão realizadas em locais es-
tratégicos da cidade, como o Cen-
tro de Convenções, Auditório do
SPA Thermal, Bosque da Cidade,
Mini Horto e praças públicas.

Nos dias 26 e 27, das 19h30 às
23h, ocorrerão apresentações artís-
ticas abertas ao público com músi-
ca, teatro, poesia e audiovisual,
ampliando ainda mais a experiên-
cia cultural do evento. O Conser-
vAção Brasil pretende despertar na
sociedade civil uma consciência
prática e contínua sobre a impor-
tância da conservação ambiental e
sociobiodiversidade, promovendo
uma transformação positiva nas
atitudes diárias das pessoas.

Para conhecer mais, siga o
movimento nas redes sociais, que
começarão a ser alimentadas com
conteúdo e novidades no próximo
mês: Instagram: conservacaobra-
sil; Facebook: conservacaobrasil;
Tiktok: conservacaobrasil; Linke-
dIn: ConservAção Brasil.
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Mês Mundial do Autismo busca conscientização
Abril é considerado o mês

Mundial do Autismo, em que or-
ganizações, famílias e defensores
se organizam para chamar a aten-
ção da sociedade sobre o Trans-
torno do Espectro Autista (TEA),
uma condição do neurodesenvol-
vimento que impacta milhões de
pessoas em todo o mundo.

O último levantamento do
CDC nos Estados Unidos aponta
que uma em cada 36 crianças é di-
agnosticada com autismo. No en-
tanto, apesar da maior visibilida-
de, indivíduos com autismo e suas
famílias seguem enfrentando de-
safios no acesso a diagnóstico pre-
coce, intervenções de qualidade e
suporte ao longo da vida, além de
enfrentarem discriminação, exclu-
são e falta de acesso a direitos bási-
cos como assistência em saúde,
educação inclusiva e emprego.

Uma revisão sistemática dos
estudos publicados entre 2012 e
2019 identificou que a idade média
global de diagnóstico do TEA era
de 60,48 meses (5 anos). No Brasil,
um estudo de 2017 encontrou que
as mães de crianças posteriormen-
te diagnosticadas com TEA já apre-
sentavam preocupações quanto ao
desenvolvimento das crianças des-
de os 23 meses, em média. Essas
preocupações envolviam atraso no
desenvolvimento da linguagem,
falha em responder ao nome, pou-
co contato visual e agitação moto-

ra. Apesar dessa postura familiar
vigilante, o diagnóstico formal só
ocorreu cerca de 36 meses mais tar-
de, próximo dos 6 anos.

Segundo a Coordenadora do
Núcleo de Autismo do Instituto
de Pesquisa Pensi, Noemi Takiu-
chi, tanto os pacientes quanto os
familiares necessitam de um
acompanhamento profissional,
que além da parte clínica, envol-
va todo o processo de acolhimen-
to. “Sabemos ainda que o cuida-
do integral às crianças com au-
tismo exige um olhar ampliado
para suas famílias, devido à so-
brecarga financeira, emocional e
logística. É essencial haver supor-
te abrangente para os cuidado-
res, garantindo inclusão social e
rede de apoio no enfrentamento
aos desafios envolvidos nesse
cuidar. Quando as famílias bus-
cam por intervenções após o di-
agnóstico de autismo, novamen-
te a demanda por serviços especi-
alizados supera a oferta disponí-
vel, resultando em filas de espera
e atrasos no início das terapias,
especialmente nos equipamentos
da rede pública, da qual a maio-
ria da população brasileira é de-
pendente. A implementação de
políticas públicas focadas na ca-
pacitação de profissionais é fun-
damental para melhorar esse ce-
nário e garantir o atendimento es-
pecializado com práticas baseadas

em evidências para todas as cri-
anças com TEA”, explica Noemi.

Para haver a elaboração de pro-
jetos terapêuticos que consideram
as necessidades específicas de cada
criança com TEA é fundamental
existir a parceria com profissionais
de saúde que auxiliem nas adapta-
ções que garantam o melhor apren-
dizado e inclusão na escola, orien-
tações para promover a participa-
ção social em diferentes contextos e
com diversos interlocutores, seja no
lazer ou no trabalho.

“Inclusão não é um favor. É
lei e é retrato de uma sociedade que
compreende seu compromisso com
a dignidade humana, que entende
que diversidade é potência e que
acessibilidade é condição mínima
para participação plena e justiça
social”, finaliza Noemi.

PENSI- O Instituto Pensi -
Pesquisa e Ensino em Saúde In-
fantil é uma associação sem fins
lucrativos, fundada em 2012, com
o objetivo de produzir e dissemi-
nar conhecimento em Saúde In-
fantil, incorporada à missão da
Fundação José Luiz Egydio Setú-
bal (FJLES) e respeitando seus
valores. Todo o trabalho é realiza-
do por meio dos diferentes Núcle-
os: Pesquisa, Ensino, Projetos So-
ciais, Autismo e Voluntariado, que
têm estrutura própria, mas atu-
am em colaboração contínua com
o Sabará Hospital Infantil.

Desde julho do ano passado, foram reservadas 35.419 passagens

Marcelo Camargo/Agência Brasil
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Voa Brasil leva aposentados para 80 destinos
Nos oito primeiros meses de

vigência do Programa Voa Brasil,
o número de cidades procuradas
pelos aposentados do INSS em bus-
ca de passagens aéreas oferecidas
por meio da iniciativa passou de
80. Em março, ingressaram na lis-
ta os aeroportos de Fernando de
Noronha (PE), Guanambi (BA) e
Teófilo Otoni (MG), chegando a
um total de 82 municípios.

Desde julho do ano passado,
foram reservadas 35.419 passa-
gens no primeiro programa de in-
clusão social da aviação brasileira,
promovido pelo Ministério de Por-
tos e Aeroportos (MPor).

Entre os 20 principais desti-
nos, somente três não são capitais:
Campinas (SP), Juazeiro do Norte
(CE) e Porto Seguro (BA). São Pau-
lo segue como a cidade mais pro-
curada pelos aposentados, já que
responde por quase 30% dos bilhe-
tes, com um total de 10.261. Na se-
quência aparecem: Rio de Janeiro
(3.050), Recife (2.745), Fortaleza
(2.453) e Brasília (2.268).

Segundo o ministro de Portos
e Aeroportos, Sílvio Costa Filho, a
medida permite a ampliação dos gru-
pos usuários e contribui para o for-
talecimento do Turismo. “O objetivo
do programa, de incluir novos usuá-
rios no transporte aéreo, de permitir
que grupos como os aposentados do
INSS possam encontrar passagens
mais acessíveis, sem subsídio, este
objetivo está plenamente atingido”,

destaca. O Secretário Nacional de
Aviação Civil do MPor, Tomé Fran-
ca, afirma que o programa não uti-
liza recursos públicos e conta com a
parceria das empresas aéreas que
disponibilizam vagas ociosas em
datas, horários ou período de pou-
ca demanda. Ele reforça, ainda, que
a iniciativa tem boa adesão.

“Neste período, cerca de 150
mil beneficiários acessaram o sis-
tema, resultando em 35 mil bilhe-
tes, ou 24% dos interessados. No
site das companhias aéreas, este
percentual fica entre 1% e 3%, ou
seja, o número de reservas confir-
madas no Voa Brasil tem um per-
centual muito superior”, pontua.

VOA BRASIL - O aposen-
tado do INSS interessado em par-
ticipar do Voa Brasil deve acessar
o programa pelo site www.gov.br/
voabrasil e escolher data, origem
e destino. Vale lembrar que passa-
gens de até R$ 200 serão ofereci-
das a quem não tenha viajado de
avião nos últimos 12 meses. Cada
aposentado só pode adquirir até
dois trechos por ano.

Para a segunda fase do Voa
Brasil, o Ministério de Portos e Aero-
portos, em parceria com o Ministério
da Educação (MEC), vai utilizar a
base de dados do ProUni, Fies e Sisu
para relacionar os estudantes que
poderão participar do programa.
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Paulistas buscam primeira
vitória na segunda rodada
Os paulistas fizeram uma estreia discreta na primeira rodada, e após participarem de jogos
pela Libertadores e Sul Americana, voltam as atenções para o Campeonato Brasileiro

Luiz Tarantini

A segunda rodada do Brasi-
leirão série A, começa neste sába-
do, 5. O atual campeão paulista
Corinthians recebe, às 18h30 o
Vasco da Gama, e finaliza no do-
mingo, 6, às 20h30 com a partida
entre Santos x Bahia.

Os paulistas fizeram uma es-
treia discreta nesta primeira ro-
dada, e após participarem de jo-
gos pela Libertadores e Sul Ame-
ricana, voltam suas atenções para
o campeonato nacional. O São
Paulo ficou no empate com o Sport
sem gols, Mirassol estreante na
série A, perdeu para o Cruzeiro em
Minas por 2x1, Palmeiras também
ficou no 0x0 contra o atual cam-
peão Botafogo. O atual campeão

SEGUNDA RODADA BRASILEIRÃO 2025
SÁBADO, 05/04
18h30 - Corinthians x Vasco, na Neo Química Arena
18h30 - Ceará x Grêmio, na Arena Castelão
21h - Botafogo x Juventude, no Nilton Santos

DOMINGO, 06/04
16h - Fluminense x Bragantino, no Maracanã
16h - Atlético-MG x São Paulo, no Mineirão
18h30 - Internacional x Cruzeiro, no Beira-Rio
18h30 - Vitória x Flamengo, no Barradão
18h30 - Sport x Palmeiras, na Ilha do Retiro
18h30 - Mirassol x Fortaleza, no Maião
20h30 - Santos x Bahia, na Vila Belmiro

paulista o Corinthians conquistou
um importante ponto contra o
Bahia em Salvador, e o Santos per-
deu de virada no Rio para o Vasco
da Gama por 2x1. Red Bull Bra-
gantino buscou empate heroico em
Bragança, 2x2 contra o Ceará e
fechou a primeira rodada.

A ordem agora é recuperar os
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Segunda rodada do Brasileirão
começa neste sábado

pontos perdidos e tentar se man-
ter nas primeiras colocações até as
paralisações das datas Fifa, Mun-
dial de Clubes e rodadas de Liber-
tadores e Sul Americana.

O inchado calendário de 2025
terá ainda a Copa do Brasil, que
traz retorno financeiro enorme
para o caixa dos clubes, e é coloca-
do como prioridade por todos.

DOS LEITORES
Moradores  dos ba i r ros
Nova América e Maracanã
estão reclamando do mato
alto e da falta de iluminação
na ponte de pedestres que
liga os dois bairros. Os mo-

radores  também pedem
melhorias básicas no local,
como a troca do madeira-
mento da ponte, que está
desgastado e uma câmera
de monitoramento do local.

Fernando Vieira

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Cultura e da Pinacoteca Municipal
Miguel Dutra, prorrogou até do-
mingo, 6, as inscrições para o VIII
Salão de Aquarelas de Piracicaba
(SAP). O evento é gratuito e aber-
to a artistas de todo o Brasil, com
inscrições exclusivamente pelo
formulário online: https://
forms.gle/TYq4s2gLkZyrjP74A.
O regulamento completo pode ser
acessado no site da Pinacoteca:
www.pinacoteca.piracicaba.sp.gov.br.

O SAP já se consolidou como
um dos principais eventos artísti-
cos do município e tem como mis-
são valorizar a técnica da aquarela
e fomentar as artes visuais no ce-
nário nacional. Cada participante
pode inscrever de duas a cinco obras
inéditas, enviadas em formato
PDF e com imagens em alta reso-
lução, acompanhadas de informa-
ções como nome do artista, título
da obra, ano de produção, técnica
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Inscrições para Salão de Aquarelas são prorrogadas

Santuário do Lago, obra de Renato Palmuti
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e dimensões. Inscrições por mídias
físicas ou com imagens de baixa
qualidade não serão aceitas.

De acordo com o secretário
de Cultura, Carlos Beltrame, o

Salão representa uma importan-
te vitrine para artistas de diver-
sas regiões. “A prorrogação am-
plia o acesso e reforça o compro-
misso da Prefeitura com a valo-

rização da cultura e da produção
artística nacional”, afirma.

SELEÇÃO E PREMIA-
ÇÃO - As obras serão avaliadas
em duas etapas: análise digital
e, posteriormente, avaliação pre-
sencial das obras físicas selecio-
nadas. A premiação inclui o Prê-
mio Aquisitivo Prefeitura de Pi-
racicaba, no valor de R$ 8.000,
além de três Menções Honrosas
e o Prêmio Capa, que garantirá
destaque à obra vencedora nos
materiais gráficos do evento.

SERVIÇO
VIII Salão de Aquarelas de Pi-
racicaba, inscrições prorroga-
das até domingo, 6, exclusiva-
mente pelo formulário online:
h t tps : / / forms.g le /TYq4s2
gLkZyrjP74A. Abertura do Sa-
lão: Pinacoteca Municipal Mi-
guel Dutra, de 9/05 a 20/07.
Visitação: de terça a domin-
go e feriados, das 9h às 17h.
Informações: (19) 3412-3770
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Centro de Itapetininga é campeão da Copa Casa
A grande final da XX Copa

Casa de Futebol consagrou, na tar-
de da última quarta-feira, 2, o Casa
Esperança, centro socioeducativo
da Fundação Centro de Atendi-
mento Socioeducativo ao Adoles-
cente (Casa) localizado em Itapeti-
ninga, como campeão do torneio.
Em um jogo eletrizante no Estádio
Municipal Prefeito Gabriel Mar-
ques da Silva, em Santana de Par-
naíba, os jovens venceram o Casa
São Carlos e ergueram o troféu da
principal competição esportiva da
Fundação Casa. O campeonato
mobilizou cerca de 730 adolescen-
tes em medida socioeducativa de
diferentes regiões do estado de São
Paulo, proporcionando uma vivên-
cia esportiva enriquecedora e in-
centivando valores como discipli-
na e trabalho em equipe.

O Casa Mário Covas garantiu
o terceiro lugar ao ganhar do Casa

Juquiá nos pênaltis, após um em-
pate emocionante no tempo regu-
lamentar. Ambas as unidades são
da capital paulista. Com organi-
zação da Fundação Casa e apoio
da Federação Paulista de Fute-
bol (FPF), a competição contou
com arbitragem profissional na
fase final e partidas decisivas re-
alizadas em um campo oficial,
proporcionando aos jovens uma
experiência única no futebol.

Para os adolescentes que dis-
putaram a final, a experiência foi
transformadora. Gabriel (nome
fictício), de 18 anos, um dos joga-
dores do Casa Esperança, expres-
sou a emoção de atuar em um cam-
po profissional. “Foi um momento
especial. Nunca pensei que um dia
jogaria em um local com toda essa
estrutura. Esse jogo vai ficar mar-
cado para sempre na minha vida”,
declarou o jovem, que também

destacou os aprendizados con-
quistados ao longo do torneio. “O
futebol tem me ensinado discipli-
na, respeito e a importância do
trabalho em equipe. Antes, eu du-
vidava do meu potencial, mas ago-
ra vejo que posso construir um
futuro diferente”, completou.

A presidente da Fundação
Casa, Claudia Carletto, destacou o
papel transformador do torneio. “O
futebol é uma paixão para muitos
desses jovens, e esse campeonato
permite que eles vivenciem essa ex-
periência de forma positiva. Mais
do que um título, a Copa Casa re-
presenta a chance de acreditarem
em novas possibilidades e constru-
írem um futuro melhor”, enfatizou.

A cerimônia de premiação con-
tou com a presença de figuras im-
portantes do esporte e da gestão
pública, como o ex-jogador Zé Ma-
ria, ídolo do Corinthians e campeão

mundial com a Seleção Brasileira em
1970; o diretor-executivo de Com-
petições da FPF, Fábio Moraes, re-
presentando o presidente Reinaldo
Bastos; e o secretário de Atividade
Física, Esporte e Lazer de Santana
de Parnaíba, Ricardo Paixão. Além
dos troféus e medalhas para os pri-
meiros colocados, também foram
premiados o goleiro menos vazado,
a equipe mais disciplinada (fair play)
e o artilheiro da competição.

“O esporte tem o poder de
transformar vidas e a Copa Casa
é prova disso. A cada edição, ve-
mos adolescentes descobrindo
novos talentos, ganhando confi-
ança e entendendo que podem ir
além. Essa experiência em um
ambiente profissional é um incen-
tivo valioso para o futuro deles”,
ressaltou a gerente de Educação
Física e Esporte da Fundação
Casa, Janaina de Brito Asprino.

Mais de cem motociclistas fo-
ram beneficiados na tarde de quar-
ta-feira, 2, em uma campanha de
segurança realizada em parceria
pela Concessionária Rodovias do
Tietê, Honda Japauto e Empresa
de Desenvolvimento de Campinas
(Emdec), órgão responsável pelo
trânsito na cidade.

A Rodovias do Tietê adminis-
tra as rodovias que formam o Cor-
redor Leste da Rodovia Marechal
Rondon, conectando Campinas a
Bauru em um trecho de mais de
400 km de extensão. A concessio-
nária atua constantemente para
aprimorar a segurança viária e re-
duzir acidentes, promovendo ações
educativas como essa.

Durante a campanha, os mo-
tociclistas receberam antenas cor-
ta-pipa e materiais informativos
sobre segurança no trânsito. As
antenas são essenciais para a pro-

Campanha aconteceu em uma das avenidas
mais movimentadas de Campinas
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teção dos condutores, pois evitam
acidentes com cerol ou linhas chile-
nas, comuns entre crianças e ado-
lescentes. O dispositivo funciona
como uma barreira eficiente, e corta
a linha antes que ela atinja o piloto e
possa causar ferimentos graves.

Também foram distribuídos
itens como proteção de placa e cor-
dões. O evento aconteceu na uni-
dade Cambuí da concessionária
Honda Japauto, localizada na ave-
nida Orozimbo Maia, uma das vias
mais movimentadas de Campinas.

A redução de acidentes envol-
vendo motociclistas tem sido uma
preocupação constante. A campa-
nha desta quarta-feira demonstra
um esforço coletivo ao unir uma
concessionária de rodovias, uma
concessionária de motocicletas e um
órgão público, na busca da consci-
entização dos motociclistas e de um
trânsito mais seguro.
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Rodovias do Tietê realiza
ação para motociclistas

Nesta sexta-feira, 4, Piraci-
caba sedia uma das duas edições
brasileiras do Venezuela Metal
Fest, com as bandas Living Me-
tal (Brasil), Olymp (Alemanha),
Guerra Santa (Venezuela/Argen-
tina) e Faráon (Argentina).

A banda Guerra Santa foi fun-
dada na Venezuela em 1992, hoje
residentes na Argentina), fazendo
Heavy/Power Metal. Eles possuem
seis álbuns e um EP. O lançamento
mais recente é Éxodo: Un Nuevo
Comienzo (2023). A formação da
banda traz Marino Vazquez (vo-
cal), Facundo Coral (guitarra), Luis
Viña (guitarra), Santiago Breppe
(baixo) e Lucas Gonçalves (bateria).

O Living Metal foi formado
em 2018, em São Paulo, fazendo
Heavy Metal tradicional. Eles
possuem dois álbuns, um EP e um
split. O lançamento mais recente
é o álbum Viviendo El Metal, tri-
buto a grandes bandas que fo-
ram essenciais para os primeiros
passos do estilo na América Lati-
na. O álbum que saiu em formato
CD pelas gravadoras Metal Re-
lics e Classic Metal, e em LP pela
Neves Records, conta com versões
para clássicos de bandas como
Horcas (Argentina), Kraken (Co-
lombia), Stress (Brasil), Gillman

(Venezuela), Panzer (Chile), Aci-
do (Uruguai) e Luzbel (México).
A formação do Living Metal traz
Pedro Zupo (vocais), Rafael Ro-
manelli (guitarra), Jonas Soares
(guitarra), Gregório P. Bondezan
(baixo) e Jean Praelli (bateria).

O Faráon foi formado em
2000, em Buenos Aires, Argenti-
na, apostando no Heavy Metal
tradicional. Eles possuem um úni-
co álbum, lançado em 2011, inti-
tulado A Oscuras. A formação do
Faráon traz  Marcos Ellacopulos
(vocal), Néstor “el Negro” Orozco
(guitarra), Fabian Greco (baixo) e
Sergio Maza (bateria).

Já o Olymp foi formado em
2018, na região da Bavaria, na Ale-
manha, e também se mantém fiel
ao Heavy Metal tradicional. Sua
discografia conta com um EP, um
EP de colaborações  e um álbum,
sendo este o mais recente, auto in-
titulado Olymp de 2023. A forma-
ção da banda traz Sebastian Tölle
(guitarra e vocal), Armin “Ambo-
ss” (guitarra), André Möbius (bai-
xo) e Dominik Rankl (bateria).

Os shows acontecem no Ben-
jamin Rock Bar (Rua Benjamin
Constant, 2511), a partir das 20
horas. Os ingressos estão dispo-
níveis no zig.tickets.

Banda alemã Olymp é uma das atrações de hoje em Piracicaba
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Piracicaba sedia edição
do Venezuela Metal Fest
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Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens no mês
de Abril de 2025, exceto aos domingos e feriados.

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velh inhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permuta
com imóvel. Fone e Whatzapp
(19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüen-
ta mil reais). Falar com Karen pelo cel
(19) 9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO SÍTIO 51.000 m2 em São
Pedro, próximo a cidade, nascente,
córrego, energia, vista para a Ser-
ra de São Pedro. Docum ordem. R$
595.000. Luiz (11) 9999-88701.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

Se tem uma coisa que faz do
Brasil um lugar privilegiado, é o
clima tropical, com temperaturas
elevadas praticamente o ano todo.
É nesse clima que o Thermas de
São Pedro convida os visitantes
para descobrirem o sabor da aven-
tura, no “Brasil Tropical”, uma ex-
periência cheia de brasilidade que
reunirá música, diversão e o me-
lhor da culinária nacional.

Nos meses de abril e maio, aos
finais de semana, os visitantes do
Thermas encontrarão uma progra-
mação especial que é a cara do Bra-
sil: música ao vivo com os melho-
res hits nacionais, as paródias ir-
reverentes da Rádio Comida, um
menu com o melhor da culinária
brasileira, Grupo Axé 40º com
muita dança e alegria, festa da es-
puma e recreação infantil.

Durante o “Brasil Tropical”, o
parque destaca o feriado prolon-
gado da Páscoa (de 18 a 21 de abril).
Excepcionalmente nesta data, o

Dayan Lara

O parque preparou uma programação cheia de
brasilidade, com muita música, sabor e diversão

Thermas terá uma programação*
diferente, especialmente pensada
para as crianças: presença do coe-
lhinho da Páscoa, pintura facial,
oficina de confeiteirinho e uma de-
liciosa bacalhoada para a
família. *A programação poderá
sofrer alteração sem aviso prévio.

Além das atrações que irão
compor a programação do “Bra-
sil Tropical”, o Thermas ainda
reúne mais de 20 opções para
toda a família curtir, entre elas a
maior piscina de ondas do esta-
do de São Paulo; Karaka, nova
atração com padrões internacio-
nais, com 4 toboáguas, bora ka
boia e arquitetura inspirada na
região da Polinésia, que tem ain-
da com um vulcão com águas
quentinhas, spray park e duas
novas piscinas; o maior parque
infantil da América Latina; diver-
sas piscinas e ofurôs, cascatas e
muito mais, em meio à natureza
e um cenário exuberante. 
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Thermas de São Pedro promove
festival que acontece aos finais
de semana de abril e maio
“Brasil Tropical”, uma experiência cheia de brasilidade que
reunirá música, diversão e o melhor da culinária nacional

FALECIMENTOS
SRA. LUZIA BARBOSA DE SOU-
ZA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 92 anos, filha dos
finados Sr. Custodio Magalhães
de Souza e da Sra. Marcelina
Pereira Barbosa, era viúva do Sr.
Agnaldo Martins da Silva; deixa
a filha: Maria Nilza Martins Viei-
ra, casada com o Sr. Luiz Carlos
Vieira. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
13h00 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DE
CAMPOS GERMANO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 100 anos, filha dos finados
Sr. Jose de Campos Silva e da
Sra. Avelina da Conceição, era
viúva do Sr. Hermes Germano;
deixa os filhos: Wilson Germa-
no, falecido; Maria Helena Ger-
mano Viegas, viúva do Sr. Jose
Mauro Viegas; Zilda Germano,
falecida; Hermes Gregorio Ger-
mano; Dejair Germano, faleci-
do; Ivani Germano Garcia, ca-
sada com o Sr. Marcelo Garcia;
Arlete Aparecida Germano;
Ademilson Germano e Regi-
naldo Germano, falecido. Dei-
xa netos, bisnetos, tataraneta,
demais familiares e amigos.

Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h30 do Velório da Sau-
dade, sala “03”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISABEL SILVEIRA DA
ROSA LARA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 83 anos,
filha dos finados Sr. Benedito
Henrique da Rosa e da Sra.
Benedita da Silveira Rosa, era
casada com o Sr. Mario de Lara
Rosa; deixa as filhas: Isabel da
Gloria Silveira Rosa, falecida e
Elisabete de Fatima Silveira
Rosa Pasqual, casada com o
Sr. Moacir Djalma Pasqual. Dei-
xa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do domicílio da
família cito o Sitio São Pedro no
distrito de Almeida na cidade de
Piracicaba/SP, para o Cemité-
rio da Capela São Sebastião na
cidade de Laranjal Paulista/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO SOARES CAR-
DOSO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 86 anos, filho dos
finados Sr. Ladislau Soares da
Silva e da Sra. Idalina da Silva
Cardoso, era viúvo da Sra. Alai-

de Soares Cardoso; deixa os
filhos: Maria Gescica Cardoso,
casada com o Sr. Celso Guima-
raes Xavier; Adenilza Soares
Gomes, casada com o Sr. Ser-
gio Marcos Gomes; Maria do
Rosario, casada com o Sr. Ge-
raldo Soares Leite; Adalberto
Soares Cardoso; Maria Nivia
Soares Luiz, casada com o Sr.
Jose Luiz Pereira; Adriano Apa-
recido Soares, casado com a
Sra. Marilene Soares Luiz; Sueli
Soares Cardoso, casada com o
Sr. Ivaldes Soares Esteves; Lau-
ro Garcia Soares, casado com a
Sra. Paula Franco Soares; Adeli
Jose Soares; Altamiro Soares
Cardoso e Anizio Soares Cardo-
so. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DEISE CRESPO LOPES
GARCIA faleceu ontem, na cida-
de de Águas de São Pedro/SP,
contava 82 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Crespo e da Sra.
Nair Vence Crespo, era viúva do
Sr. Milton Lopes Garcia; deixa
as filhas: Rosangela Lopes
Garcia Barbosa, casada com o

Sr. Carlos Ivan Barbosa; Rose-
meire Lopes Garcia Valsecchi,
casada com o Sr. Carlos Gabri-
el Valsecchi Junior e Regina
Celia Lopes Garcia. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. O velório ocorre-
rá hoje das 08h00 às 11h00 na
sala “Esmeralda” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 11h15 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

RADIALISTA SR. ANDRE ROSA
DE SOUZA (BELEBELE) faleceu
ontem, nesta cidade, contava 49
anos, filho dos finados Sr. Ge-
cimar Jose de Souza e da Sra.
Marleni Aparecida Rosa de Sou-
za. Deixa dos filhos: Ryan Vas-
concelos de Souza e Rayane
Vasconcelos de Souza. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
16h30, do Velório Memorial São
Pedro/SP, sala “01”, para o Ce-
mitério Parque São Pedro da
cidade de São Pedro /SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JOSÉ TERTULO SALES DE
BARROS faleceu dia 02/04/
2025 na cidade de Piracicaba,
aos 77 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Lusinete Go-
mes da Silva Barros, era filho do
Sr. Natalicio Sales de Barros e
da Sra. Antonia Rosa de Barros,
falecidos. Deixa irmãos, famili-
ares e amigos. O seu sepulta-
mento ocorreu dia 03/04/2025 as
17:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Vila
Rezende sala-01, seguindo para
a referida necrópole. Expressa-
mos nossas mais sinceras con-

dolências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ÉRICA REJANE RECHITTA
faleceu dia 02/04/2025 na ci-
dade de Piracicaba, aos 45
anos de idade e era casada
com Sr. Raphael Kroll Reimer,
era filha do Sr. Luiz Carlos Re-
chitta e da Sra. Maria Augusta
Bistratini Rechitta, já falecida.
Deixa familiares e amigos. O
seu sepultamento ocorreu dia
03/04/2025 as 14:30hs, sain-
do a urna mortuária do Velório

Municipal de Vila Rezende
sala-03, seguindo para a refe-
rida necrópole. Expressamos
nossas mais sinceras condo-
lências aos familiares e ami-
gos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ANTONIA BERNO
SPADA faleceu dia 03/04/2025
na cidade de Rio das Pedras,
aos 73 anos de idade e era ca-
sada com o Sr. Edson dos San-
tos Spada. Era filha do Sr. Do-
mingos Berno e da Sra. Maria
Pizzol Berno, falecidos. Deixa os

filhos: Adriana Spada Pereira
casada com Claudir Pereira,
Danilo Spada (falecido) e Mari-
nes Spada casada com Sidney
Oliveira dos Santos. Deixa a
neta:  Mirella Spada Pereira.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento ocor-
rerá hoje as 10:00hs saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Saltinho, seguindo para
a referida necrópole. Expressa-
mos nossas mais sinceras
condolências aos familiares e
amigos, neste momento de luto.
Grupo Bom Jesus Funerais.
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